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Montes Claros, sexta-feira 7 de maio de 2021 - R$ 1,50

 Ano XXII | Nº 6427
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,28

Cotação eUrO - real

R$ 6,37

Gasolina

R$ 5,59

Diesel comum etanol 

R$ 4,09 R$ 3,79

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 31º
Min. : 17º

Microrregiões do Norte 
de Minas regridem para a 
onda vermelha do Minas 
Consciente

Missa em ação de 
graças celebra Dia das 
Mães e do Trabalhador

Músicos pedem ajuda 
à Câmara para retorno 
das atividades em Moc

Audiência alerta que municipalização das 
escolas causará prejuízo de R$ 13 mi

DIVULGAÇÃO

Marcelo Freitas apoia gratificação 
para profissionais da saúde 

Na noite de quarta-feira (5), a Câmara de Montes Claros promoveu audiência pública para discutir sobre a municipalização 
da educação. O evento, que foi de iniciativa da vereadora Professora Iara Pimentel (PT), ocorreu de forma híbrida, ou seja, 
parte presencial e outra virtual, evitando assim, aglomeração. Na audiência foi emitido o alerta de que municipalização das 
escolas causará prejuízo de R$ 13 milhões a Montes Claros. 

Os vereadores se reuniram, na Câmara Muni-
cipal de Montes Claros, com representantes musi-
cais, a pedido do relator da Comissão de Cultura 
e Turismo, o parlamentar, Daniel Dias (PCdoB), 
quando discutiram sobre a volta das apresenta-
ções musicais nos bares e restaurantes, bem como, 
a flexibilização do horário de funcionamento e 
quantidade de pessoas por mesa, divulgada no 
último decreto.

Cimams apoia movimento 
pela vacinação dos 
trabalhadores do SUAS

O Consórcio Intermunicipal Multifinalitá-
rio da Área Mineira da Sudene (Cimams) está 
apoiando o Movimento pela Vacinação dos 
Trabalhadores do SUAS, que surgiu em Mon-
tes Claros e solicita ao Governo que os pro-
fissionais que atuam em vários equipamentos 
públicos como os CRAS, CREAS, Centros Pop, 
Centros de Convivência, entre outros, sejam 
vacinados, por estarem na linha de frente do 
atendimento a pessoas com vulnerabilidade 
social.

Botumirim volta à Amams 
e reforça projeto de 
Desenvolvimento 
Econômico

Moc publica novo 
decreto com normas 
de vacinação contra a 
Covid-19

Está em tramitação na Câmara dos Deputados, o Projeto 
de Lei 2837/20 que determina a manutenção de qualquer 
vantagem pecuniária devida aos profissionais da saúde du-
rante períodos de afastamento por suspeita ou confirmação 
de contaminação pelo novo coronavírus. O deputado federal 
Delegado Marcelo Freitas (PSL/MG), que é favorável a aprova-
ção do projeto, informa os profissionais de enfermagem estão 
entre os beneficiados pela proposta. 
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Gordofobia: 3 verbos para saber se ela 
está presente na sua vida

Covid -19 pode ser doença ocupacional?

Redes sociais, uma aliada e não 
concorrente (parte 1)

VERA LUCiA RODRiGUES
JORNALiSTA E MESTRE EM COMUNiCAÇÃO SOCiAL 

FELiPE KOLESKi
MéDiCO E AUTOR DO LiVRO “HiSTóRiAS DE PESO - A 

OBESiDADE COMO ELA é”

SYLViA MARiA DE FiLGUEiRAS CABETE
ADVOGADA E PóS-GRADUANDA EM DiREiTO DO TRABALHO E 

PROCESSUAL DO TRABALHO E EM DiREiTO DE FAMÍLiA E SUCESSõES

Seis a cada 10 adultos no Brasil 
estão acima do peso. Cerca de 96 
milhões de brasileiros têm sobrepeso 
ou obesidade, mostra a mais recente 
Pesquisa Nacional de Saúde do IBGE. 
A questão é que ninguém é obeso 
porque quer. A genética, o estresse, 
a ansiedade, a cultura familiar e até 
baques emocionais e medicamentos 
desencadeiam o ganho de peso. E às 
vezes tudo junto, pois a obesidade é 
multifatorial.

O problema é que ainda lançamos 
um olhar de advogado de acusação 
para as pessoas portadoras de obe-
sidade, atribuindo equivocadamente 
ao desleixo algo que não depende só 
de força de vontade. Por que fazemos 
isso? A resposta está na desinforma-
ção geral, mas também é uma ques-
tão de atitude individual. Selecionei 

três verbos para você identificar se 
a gordofobia, o preconceito contra 
quem tem obesidade, está presente 
na sua vida:

1. Simplificar
Como vimos, a obesidade não é 

uma escolha. É uma doença crônica, 
incurável, com múltiplas causas e 
recidivante, ou seja, mesmo tratada 
ela volta a se manifestar de modo re-
corrente. Outra informação que você 
precisa saber é que a obesidade de-
sencadeia doenças como câncer, dia-
betes, hipertensão, gordura no fígado 
e outras. Por isso, encarar a obesida-
de apenas como escolha ou desleixo 
com o próprio corpo é revelar desco-
nhecimento. Não existem soluções 
simples para questões complexas – e 
a obesidade, decididamente, não é 

algo simples.

2. rotular
Usar a característica física para 

adjetivar uma pessoa portadora de 
obesidade é um rótulo inadequado. 
Ninguém se refere a alguém com 
uma doença crônica como “Fulano é 
aquele hipertenso ali”. Por que então 
se referir ao portador de obesidade 
como “aquele gordo” ou “aquela gor-
dinha”? Outro comentário a vigiar: 
“Fulana emagreceu e ficou bonita”. 
Vamos desmistificar a ideia de que a 
beleza só existe no padrão longilíneo, 
uma estética hegemônica só na pro-
paganda. Uma pessoa bonita não pre-
cisa ser necessariamente magra. Cada 
ser humano é único, e a verdadeira 
beleza está em ver a individualidade 
como ela realmente é.

3. Julgar

Já reparou como todo mundo se 
acha no direito de dar palpite sobre 
o corpo da pessoa portadora de 
obesidade? É dica sobre o que ves-
tir ou não vestir para parecer mais 
magra, é comentário sobre o que 
pode ou não pode usar em lugares 
como praia ou piscina, é patrulha 
na academia ou na hora de praticar 
exercício no parque... Vamos deixar 
pra lá o julgamento e permitir que 
a própria pessoa decida o que é me-
lhor para ela?

Se você conjuga ou é alvo des-
ses verbos – como já fui, antes de 
tratar a minha própria obesidade – 
repense as suas atitudes ou reveja o 
ambiente onde você anda. Respeito 
acima de tudo.

A Covid-19 vem gerando dúvidas 
e debates no mundo jurídico, quando 
diz respeito à sua caracterização como 
doença ocupacional.

No início da pandemia, o governo 
chegou a editar a Medida Provisória nº 
927 de 22/03/20, onde, em seu artigo 
29, dispunha que os casos de conta-
minação pelo novo coronavírus não 
seriam considerados ocupacionais, ex-
ceto mediante comprovação do nexo 
causal.

No entanto, o STF suspendeu a efi-
cácia do artigo em questão, em caráter 
liminar, por decisão proferida no julga-
mento das ADIs nº. 6344, 6346, 6348, 
6349, 6352 e 6354, considerando que 
é responsabilidade das empresas ado-
tarem todas as medidas de prevenção 
contra a doença, bem como que a 
atribuição do ônus probatório ao em-
pregado não seria medida adequada à 
redução dos riscos dos trabalhadores 
diante da doença.

A MP 927 teve sua vigência encerra-
da sem conversão em lei e as referidas 
ADIs perderam objeto, mas a questão 
continuou a ser foco de dúvidas e 
questionamentos.

Em dezembro de 2020, o Ministé-
rio da Economia emitiu a Nota Técnica 
SEI nº 56376/2020/ME, onde orienta 
que a COVID-19 pode ser reconhecida 
como doença ocupacional, aplicando-
se o que é dito no segundo parágrafo 
do artigo 20 da Lei 8.213/91, quando 
a doença resultar das condições espe-
ciais em que o trabalho é executado e 
com ele se relacionar diretamente; po-
dendo se constituir ainda num aciden-
te de trabalho por doença equiparada, 
na hipótese em que a doença seja pro-
veniente de contaminação acidental 
do empregado pelo vírus no exercício 
de sua atividade.

Mas, considerou que a Perícia Mé-
dica Federal é que deverá caracterizar 
tecnicamente a identificação do nexo 
causal, não militando em favor do em-
pregado, a princípio, presunção legal 
de que a contaminação constitui-se em 
doença ocupacional.

Entretanto, o Ministério Público 
do Trabalho, em última revisão, tam-
bém emitiu Nota Técnica GT Covid-19 
20/20, recomendando a emissão do 
CAT para todos os funcionários que 
sejam contaminados pelo coronavírus, 

inclusive aqueles que estiverem ape-
nas sob uma condição de suspeita por 
critério clínico-epidemiológico.

As notas técnicas divergentes entre 
si representam o posicionamento dos 
órgãos emissores e podem influenciar 
nas decisões judiciais. Mas, não pos-
suem força coercitiva e vinculante, mo-
tivo pelo qual o entendimento juris-
prudencial sobre o tema deve aclarar a 
situação conforme as demandas forem 
sendo levadas ao judiciário.

Em recente decisão, a Justiça do 
Trabalho de Minas Gerais reconheceu 
como acidente de trabalho a morte 
por Covid-19 de um motorista de ca-
minhão. Com a decisão, a transporta-
dora que o empregava foi condenada 
a pagar indenização de R$ 200 mil por 
dano moral aos familiares e pensão 
para a filha até que ela complete 24 
anos.

O juiz da Vara do Trabalho de 
Três Corações (MG) entendeu que a 
empresa deveria ser responsabilizada 
de forma objetiva, tendo o dever de 
assumir o risco por eventuais infor-
túnios sofridos pelo empregado ao 
submetê-lo ao trabalho durante perío-

do agudo da pandemia, uma vez que 
o funcionário teria sido contaminado 
no exercício da função, durante uma 
viagem de dez dias de Minas Gerais a 
Pernambuco, estando vulnerável aos 
ambientes a que se submetia.

Em outro caso recente, o juiz da 
36º Vara do Trabalho de São Paulo, 
negou liminar pretendida por tra-
balhador, decidindo que o enqua-
dramento do contágio por Covid-19 
como doença ocupacional não de-
corre de nexo causal presumido, sen-
do que seu reconhecimento como 
acidente de trabalho demanda a aná-
lise ampla do caso concreto (Proc. 
1000960-48.2020.5.02.0036, DEJT de 
29/10/2020).

Percebe-se, portanto, que a carac-
terização da Covid-19 como doença 
ocupacional/acidente do trabalho 
vai depender das circunstâncias de 
cada caso concreto, ocasião em que 
será analisada a forma e as condições 
nas quais o empregado exerce seu 
trabalho, se o empregador adotou as 
medidas cabíveis para prevenção da 
contaminação e até mesmo através de 
realização de perícia técnica médica.

Derrotando os vícios - Quanto mais perto 
de Jesus, mais longe dos problemas! (parte 1)

JOSé DE PAiVA NETTO
JORNALiSTA, RADiALiSTA E ESCRiTOR

É desde cedo que se aprende 
como é ingrato o destino que as 
drogas e o álcool apresentam às cria-
turas. Não arruína apenas a vida do 
usuário, mas a de toda a família. A 
ilusória sensação de bem-estar e de 
euforia fica tragicamente evidencia-
da pela progressiva degradação da 
Alma e do corpo dos dependentes.

As lamentáveis consequências do 
consumo dessas substâncias saltam 
aos olhos de todos. Basta ver quan-
tas vítimas no trânsito, a infelicidade 
no seio das famílias, os altíssimos 
custos acarretados ao sistema de 
saúde... Apenas para citar o álcool, 
segundo o Ministério da Saúde, es-
tima-se um número de dependen-
tes entre 10% e 15% da população 

mundial.
Pari passu com as políticas públi-

cas e os cuidados médicos aos usuá-
rios em sua luta contra a dependên-
cia química, não se pode deixar de 
lado a devida valorização da família. 
É nela que se encontra a solução de 
muitos problemas que hoje afligem 
a humanidade.

Nas passeatas e panfletagens, em 
conferências, no rádio, na TV e na 
internet, orientamos pais, responsá-
veis sobre a indispensável atenção 
que se deve ter com o cotidiano 
dos jovens, suas amizades, dúvidas, 
ambientes que frequentam... Além 
disso, ressaltamos que é essencial a 
presença da Espiritualidade Ecumê-
nica no diálogo em família.

As iniciativas que têm por finali-
dade tratar humanamente dos que 
caíram nas armadilhas do vício ou 
preveni-lo merecem todo apoio e 
incentivo. Lutar contra o que faz 
mal às pessoas é também legítimo 
auxílio. A Caridade não é cativa da 
restritíssima acepção a que alguns a 
querem condenar. Consiste na mais 
elevada política. Ilumina o Espírito 
do cidadão. Ela inflama a coragem 
da gente. Por que perder a esperan-
ça? A primeira vítima do desespero é 
o desesperado.

reSpeito à Vida
Os problemas têm solução quan-

do os seres humanos realmente se 
dispõem a resolvê-los. É uma ques-

tão de respeito ao divino privilégio 
de existir. Por isso, aqui se encaixa 
como uma luva este pensamento de 
Henry Ford (1863-1947), que, certa 
vez, definiu a Boa Vontade como a 
maior força da Vida: “Os tempos de 
riqueza não nascem por acaso. Sur-
gem como resultado de muito esfor-
ço e pertinácia”.

Eis uma consciência imprescindí-
vel em qualquer frente de trabalho. 
Esse mesmo empenho devemos 
empregar no combate às drogas que 
infelicitam tantas famílias e na devi-
da reabilitação dos seus usuários. O 
crack, o álcool, o tabaco — só para 
citar alguns vícios — são, portanto, 
lamentáveis armagedons a ser supe-
rados.

Sem dúvida alguma, quando uma 
empresa, entidade de classe e até mes-
mo pessoas notórias contratam uma 
assessoria de imprensa é porque bus-
cam estar na mídia e manterem uma 
visibilidade nos canais, seja no digital, 
impresso, televisivo ou radiofônico. 
Porém, um trabalho de comunicação 
mal estruturado, que não acompanha 
as tendências, faz com que essa am-
plitude seja amena. Por esse motivo, é 
importante ter as redes sociais como 
aliadas às atividades da assessoria e 
não vista como concorrente.

Mas, por que atrelar as mídias 
sociais à assessoria de imprensa? É 
bem simples, o objetivo de todos os 
contratantes é impactar seu públi-

co-alvo e, com isso, gerar lucro! Há 
ainda uma visão muito romantizada 
do intuito de quem utiliza as redes. 
Elevar a visibilidade dessas marcas e 
chegar ao cliente, seja ele da área B2B 
ou B2C, são as principais finalidades, 
então, quando houver a oportunida-
de de ser fonte para alguma matéria 
jornalística de importância para seu 
nicho, participar de algum programa 
televisivo ou ainda ser articulista para 
algum jornal, essas ações precisam 
chegar a quem de fato vai se impor-
tar, que é o seu futuro ou já cliente, e 
como isso é possível? Por meio das re-
des sociais. Olha que maravilha para 
as empresas e para as assessorias.

Pronto, o segredo foi revelado 

nos primeiros dois parágrafos desse 
artigo, pois a explicação é bastante 
objetiva e não vale a pena criar “ro-
deios”, até porque não faz mais parte 
da cultura do atual leitor a paciência 
para informação postergada. O con-
sumidor de hoje, em sua maioria, 
só consegue ler pequenos posts no 
Instagram e, se o conteúdo vier sina-
lizado como “lá vem textão”, pode ter 
certeza que este será pulado, esqueci-
do no feed de quem não tem tempo 
para ler grandes postagens. Então, 
esse fator nos leva rapidamente a uma 
segunda importante etapa do proces-
so de impactar seu público, que são 
as diferentes maneiras de conversar 
com ele.

A assessoria de imprensa pode ser 
considerada um trabalho mais refina-
do de conexão com as personas das 
empresas, pois na maioria das vezes 
é realizado um relacionamento ávido 
com os meios de comunicação, que 
popularmente são conhecidos como 
relevantes, especialmente pela fun-
ção social que desempenham, além 
da seriedade que esses veículos de-
monstram para a população de forma 
geral, e essas características agregam 
sofisticação. Com esse dado, com-
preendemos que essa é a principal 
forma de conversar com a persona 
das empresas contratantes, por meio 
desses veículos importantes tanto so-
cialmente quanto para o público-alvo.

PL Proíbe estado de 
contratar quem Pratique 

trabaLho escravo

Recebeu parecer favorável o projeto que proíbe de contratar com 
a administração pública estadual a pessoa jurídica condenada pela 
prática de trabalho análogo à escravidão. Trata-se do Projeto de Lei 
(PL) 1.195/19, do deputado Cristiano Silveira (PT), que teve parecer 
de 1º turno aprovado em reunião da Comissão de Direitos Humanos 
da Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG). A relatora da ma-
téria na comissão foi á deputada Leninha (PT), que opinou pela sua 
aprovação na forma do substitutivo nº 1, da Comissão de Constitui-
ção e Justiça. A CCJ especifica que a proibição se dará em relação à 
pessoa jurídica que tenha sócio majoritário ou sócio administrador 
condenado pelo crime de redução à condição análoga à de escravo. 
Estabelece ainda que essa condenação já deve ter decisão transitada 
em julgado e que a proibição aplica-se até o integral cumprimento 
da pena.

maiS uma derrota de eike BatiSta

O empresário Eike Batista amarga mais uma derrota. A juíza Cláu-
dia Batista, da 1ª Vara Empresarial de Belo Horizonte, decretou a fa-
lência da MMX Sudeste, empresa de mineração de Eike Batista que 
estava em recuperação judicial desde 2014. A decisão foi motivada 
pelo descumprimento das obrigações da empresa, que constavam no 
plano de recuperação judicial.

JuriStaS queStionam miniStroS Stf

Ministros do STF estão retomando uma classe do Direito já uti-
lizada ao longo da História recente, com resultados catastróficos: o 
veredito não é baseado em provas ou evidências, mas em conveni-
ências ou convicções pessoais. Bons exemplos são a União Soviética 
stalinista, a Itália fascista e a Venezuela bolivariana, entre outros. “Po-
pulus bagus plenus est”.

antecipação do 13º Salário

O presidente Jair Bolsonaro assinou um decreto que antecipa o 
pagamento do 13º salário dos aposentados e pensionistas do INSS 
em 2021. A informação foi confirmada pela Secretaria Geral da Pre-
sidência. O novo pagamento será feito em duas parcelas. A primeira 
será paga entre os dias 25 deste mês e oito de junho, correspondente 
a 50% do benefício devido no mês de maio de 2021. A segunda será 
paga entre 24 de junho e sete de julho. O pagamento, em geral, acon-
tece em agosto e novembro. A medida tem como objetivo aumentar a 
renda dos beneficiários, o que deve injetar R$ 53 bilhões na economia 
brasileira. A ação não tem impacto orçamentário, pois não tem acrés-
cimo na despesa prevista para o ano.

relação indigeSta

O depoimento do ex-ministro Luiz Henrique Mandetta na CPI do 
Senado deixou claro que o relacionamento dele com o ministro da 
Economia, Paulo Guedes, beirava entre o péssimo e o ruim. Mandetta 
falou aos senadores que Paulo Guedes é “desonesto intelectualmen-
te” e “um homem pequeno para estar onde está.” O ex-ministro diz 
que o atual ministro da Economia “não ajudou nada”. Segundo ele, 
o distanciamento da equipe econômica era real. “Eu dialogava um 
pouco com o segundo escalão sobre algumas questões, mas entre 
ministros, telefonemas, recados para conversar com o ministro não 
eram respondidos”.

frente parlamentar agropecuária e 
licenciamento amBiental

Em uma reunião com membros da Frente Parlamentar da Agro-
pecuária, o ministro da Infraestrutura, Tarcísio de Freitas, disse que 
“no primeiro trimestre, tivemos recorde de investimento estrangeiro 
direto. Terminamos o mês de abril com 32 ativos transferidos para a 
iniciativa privada e R$ 54 bilhões em novos contratos”. Tarcísio de 
Freitas também ressaltou o “programa de concessão rodoviária, que 
é o maior da história, com um leilão muito bem sucedido.” Mas o 
assunto que está preocupando o setor diz respeito à Lei Geral de 
Licenciamento Ambiental, que para eles é uma pauta do país. O re-
cado enviado pelo deputado Neri Geller é o de que “as autoridades 
envolvidas vão ter vez, voz, vão ser ouvidas, mas a decisão final cabe 
ao órgão licenciador”.

O deputado Cristiano Silveira é o autor do Projeto de Lei

DIVULGAÇÃO
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Senado aprova suspensão de 
pagamentos do Fies até o fim do ano

Queiroga diz que 
enfrentamento à pandemia 
requer união de forças

Presidente nacional do Pode-
mos, a deputada federal Renata 
Abreu (SP) foi confirmada como 
relatora da PEC da Reforma Políti-
ca. A escolha foi anunciada na ter-
ça-feira (4), durante instalação da 
Comissão Especial para análise da 
Proposta de Emenda à Constituição 
125/2011. O colegiado será presidi-
do pelo deputado federal Luís Tibé 
(MG). 

Dentre vários pontos a serem 
discutidos, a Comissão irá analisar 

a adoção de um novo sistema elei-
toral para o país. Uma das alterna-
tivas em debate é o Distritão, em 
que os deputados mais votados em 
cada Estado são eleitos, indepen-
dentemente do desempenho dos 
partidos nas urnas. “A ideia é de-
bater todos os sistemas eleitorais e 
decidir por algum ou por ajustes no 
atual modelo. Vamos discutir todos 
os sistemas propostos”. 

Hoje, o modelo adotado é o 
proporcional, em que as cadeiras 

de deputados federais são distri-
buídas proporcionalmente à quan-
tidade de votos dos partidos. “É 
chegar ao consenso. Vamos traba-
lhar na construção de um acordo 
para chegarmos à melhor decisão. 
Teremos muitas conversas com os 
líderes e dirigentes partidários, 
mas principalmente com a popula-
ção. Como é prática de nosso par-
tido, o Podemos, vamos ouvir os 
cidadãos para decidirmos juntos 
os rumos de nossa Nação”, decla-

rou a relatora. 
As mudanças propostas pelo 

colegiado precisam ser aprova-
das pelo Congresso e sancionada 
pelo presidente da República até 
outubro para que possam valer 
nas eleições 2022. Os trabalhos na 
Comissão Especial terão prazo de 
40 sessões, sendo que as emendas 
devem ser apresentadas em 10 ses-
sões, e a deputada Renata Abreu 
terá 20 sessões para apresentar seu 
parecer.
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Deputada Renata Abreu é confirmada 
relatora da Reforma Política

Reforma tributária pode ser adiada mais uma vez

povo cansado de esperar 
pelo poder público

Acredito minha gente bii-
ta do meu Brasil varonil... o 
povo cansou de ficar espe-
rando justiça que deveria ser 
dado pelo pode público e 
estão partindo para resolver 
os problemas da forma que 
dá... No sul do Pará existe 
um ou mais tarados que estão 
pegando criancinhas e estu-
prando e a policia de lá não 
faz nadica de nada e o povo 
pedindo justiça... Mas os po-
liciais continuavam omissos... 
Foi aí que depois do desapa-
recimento de uma menininha 
de apenas cinco aninhos que 
o povo endoidou o cabeção e 
partiu para o tudo ou nada... 
e quebraram a cidade todinha 
e não escapou nem mesmo 
a delegacia... Cuidado isso 
pega... pois é.

 
galinha de granja e 

jornalistas?

Eita que tudo anda mui-
to diferente... não dá para 
entender o que se passa no 
coquinho de um tantão de 
pessoas... quando tem 0800 
estava em nossa Princesinha 
do Norte... todos os jornalis-
tas convidados vão... quem 
convida dá rango a vontade 
para todo mundo... e os me-
ninos e meninas comem feito 
gente grande... eis que apa-
rece um jornalista e sapeca... 
esses jornalistas são iguais ga-
linhas de granja... só vão pa-
rar de comer depois que apa-
gar as luzes... cruzes... será 
que isso é veró mesmo?  Mas 
como apagar a luz se ainda 
estava de dia? O certo é que 
os meninos são bocas quen-
tes mesmo... e benza Deus... 
como comem... e de graça... e 
a turma boca quente é mesmo 
conhecida... Se é.

 
Você acredita na cpi da 

pandemia?

Pois muito que bem mi-
nha gente mais que biita... 
eu acredito em papai noel, 
duende, e, às vezes, em lobi-
somem, pois pensa  comigo... 
Quem são os inquiridores? 
São deputados e senadores... 
Todos sem exceção respon-
dem a grandes processos e 
foram alvos da Polícia Federal 
e Ministério público Federal 
e não foram para o xilindró 
pela simples razão de que 
são eles que fazem as leis... O 
pequeno garfador (leia-se la-
drão) esse pelo menos passa 
alguns dias no xilindró... Tan-
to que é uma CPI fajuta que 
quem é o relator é um ban-
dido declarado que é Renan 
Calheiro. Nosso País é sério? 
O general e Estadista Charles 
De Gaulle veio e viu como 
nosso legislativo agia e aí?

 
textinho ou historinha 

cretininha joiadinha

Pois bem seu menino a 
coisa em nosso Brasil varo-
nil anda mais suja que pau 
de galinheiro... e o prestigio 
daquele Sapinho Manguacei-
ro Barbudo anda mais baixo 
do que poleiro de pato então 
o negocio é oxigenar o nos-
so coquinho com uma boa 
dose de bom humor... que é 
melhor do que ser amigo de 
Severino Xeque Xeque Caval-
canti e sem esquecer que esse 
minifúndio é altamente reco-
mendável para pessoas que 

tem algum tipo de problema 
com o mau hálito da namora-
da... é ler cá e terá coragem para 
falar com ele né? Um dia dona 
Maria levou o seu marido ao mé-
dico... ele está ruizinho que só 
de saúde... e o médico o assis-
tiu... consultou e passou alguns 
tipos de remédios... Alguns me-
ses depois o médico encontra 
dona Maria e pergunta como 
vai a saúde do seu marido... ela 
então sapecou... “Olha, doutor, 
o meu marido foi para a cidade 
dos pés juntos... Mas ele se foi 
bem melhorzinho com os re-
médios que o senhor passou”... 
Cruzes... endoidou, é, tia? João-
zinho pergunta a professora... 
Onde fica a Bósnia? Ele sape-
cou... Na méldia, fessora.

 
tu sabes o que é pendolino

Pois muito que bem minha 
gente mais que biita... eu vou 
ter explicar tudinho... esse é o 
nome de uma tremenda e rápida 
locomotiva... trem de carregar 
gente mesmo... e que consegue 
correr a mais de 225 km por 
hora e recebeu o nome de Ru-
binho Pé de Chinelo... Uai, gen-
te... mas ele no seu caranguinho 
de Formula Um ele não ganha 
desse trem na corrida...  pois ga-
nha. Esse menino tem tudinho 
a ver com o Ameriquinha safa-
dinho... pois todo ano ele diz 
que será diferente e que ele vai 
ganhar o campeonato... mas ta-
dinho... ele esta velhinho e não 
vai chegar a lugar nenhum... a 
menos que ele se empoleira no 
Pendolino e boa viagem... mas o 
trem é muito grande para entrar 
numa pista de corrida... então o 
jeito é consolar com o meu ami-
guinho malinha Cotoquinho.

 
pequenos furtos... grandes 

ladrões!

Eu e o meu amiguinho mali-
nha que atende pelo nominho 
de Cotoquinho ficamos por 
demais preocupado com as de-
clarações e ação de um jovem 
delegado em nossa Princesinha 
do Norte que liberou uma mu-
lher ter furtado um produto que 
custa 10% do salário mínimo... 
Ele disse que pequenos furtos 
não devem ser preocupação 
do Estado... os grandes ladrões 
começam furtando coisas miú-
das e devido à impunidade vão 
aumentando o seu quinhão de 
furtos... Claro que quem rouba 
um tostão... é capaz de roubar 
um milhão e não compete a po-
lícia dizer que é pouco ou muito 
e sim o judiciário... Isso é pre-
ocupante e vai fazer estimular 
muitos a furtar pouco... e viver 
impune...

 
montei no porco

Pois é... Estamos começando 
tudinho de novo... e, por isso 
mesmo, é que eu vou capar o 
gato... picar a mula... deitar o 
cabelo e cair no capinado... eu 
não quero ficar aqui mais dis-
cutindo sobre esses nojentos 
que estão sucateando o nosso 
pobrezinho do nosso Brasil 
varonil... e amanhã eu volto se 
Deus quiser... e, por favor, lem-
brem-se: “Tudo posso naquele 
que me fortalece”... Para pensar 
mesmo.

 
fuso de hoje – Um tal de um 

senador Randolfe que consegue 
ser mais chato do que o chater-
rimo Galvão Bueno... gosta de 
um holofote e tá lá há seis anos 
e nunca apresentou nenhum 
projeto... Xô, coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – O grande  
legislador e ambientalista... O 
internacional Soter Magno, que 
sabe tudo de como legislar em 
favor do povo... Competência 
sobra e é gente da melhor qua-
lidade... Sucesso, nobre guerrei-
ro... Fui!

D
IVULGAÇÃO
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Última

A decisão do presidente da Câ-
mara Federal, Arthur Lira, de extin-
guir a comissão da reforma tributária 
após a apresentação do relatório 
do deputado Aguinaldo Ribeiro PP
-PB surpreendeu os parlamentares. 
Com a decisão, o relatório não terá 
qualquer validade. No parecer apre-

sentado por Agnaldo Ribeiro, ele 
unifica cinco tributos que incidem 
sobre consumo para criar o Imposto 
sobre Bens e Serviços (IBS), que se-
ria “complementado” pelo Imposto 
Seletivo, apelidado de “imposto do 
pecado” por taxar, segundo a pro-
posta, produtos como cigarros e be-

bidas alcoólicas. 
Seriam substituídos pelo IBS 

cinco tributos: PIS (Programa de In-
tegração Social); Cofins (Contribui-
ção para o Financiamento da Segu-
ridade Social); e IPI (Imposto sobre 
Produtos Industrializados), que são 
cobrados pela União, além do ICMS 

(Imposto sobre Circulação de Mer-
cadorias e Serviços), recolhido pe-
los estados, e o ISS (Imposto Sobre 
Serviços), dos municípios. A reforma 
mais ampla, que inclui tributos de 
União, estados e municípios, agrada 
aos estados e vai na contramão do 
que defende o Executivo.

O ministro da Saúde, Marcelo 
Queiroga, atribuiu à falta de for-
talecimento do Sistema Único de 
Saúde (SUS) o recrudescimento da 
pandemia no Brasil. Há 45 dias no 
cargo, Queiroga fez aos senadores 
uma defesa enfática da vacinação, 
que considerou ser a “resposta da 
ciência” à pandemia. “Nós só temos 
um inimigo: o vírus, o novo coro-
navírus. E temos que unir as nossas 
forças para cessar o estado pandê-
mico dessa doença”. Segundo ele, 
além da questão sanitária, há outros 
aspectos que precisam ser conside-
rados, como os socioeconômicos, 
que podem levar o país a uma situa-
ção “muito complexa”.

Em resposta ao relator da co-
missão, senador Renan Calheiros 
(MDB-AL), Marcelo Queiroga disse 
que não autorizou a distribuição 
de hidroxicloroquina a estados 
e municípios para tratamento de 
pacientes com a covid-19. “Não te-
nho conhecimento de que está ha-
vendo distribuição de cloroquina”, 
afirmou. Já sobre a administração 
desse fármaco para o tratamento 
da covid-19, o ministro disse que se 
trata de uma questão técnica a ser 

O Senado aprovou um projeto 
de lei (PL) que prorroga a suspen-
são do pagamento das parcelas do 
Fundo de Financiamento Estudan-
til (Fies) por um ano, a contar de 
1º de janeiro de 2021. O projeto 
segue para a análise da Câmara. O 
pagamento das parcelas foi suspen-
so no ano passado, mas validade 
era apenas até o fim do estado de 
calamidade, cujo decreto vigorou 
até o fim de 2020. A ideia do autor 
do projeto, senador Jayme Campos 
(DEM-MT), é dar alívio financeiro 
para os estudantes e, ao mesmo 
tempo, não aumentar as taxas de 
inadimplência do fundo diante de 
um cenário de crise econômica de-
vido à pandemia.

“Diante dos sinais de persistên-
cia da crise sanitária e de incerteza 
quanto ao seu controle, verificasse 
que a proposição encerra oportu-

discutida pela Comissão Nacional 
de Incorporação de Tecnologias 
no SUS (Conitec). “O ministro é a 
última instância na Conitec, então 
eu vou precisar me manifestar tec-
nicamente”.

Marcelo Queiroga disse que, 
quando assumiu a pasta, encon-
trou uma situação em que a lo-
gística de distribuição de insumos 

“acontecia de forma apropriada”. 
Para ele, o colapso no sistema de 
saúde decorreu de uma “imprevi-
sibilidade biológica” do vírus. O 
ministro destacou as iniciativas de 
diálogo com organizações multila-
terais, secretários estaduais e mu-
nicipais e sociedades científicas. 
“Não devemos aprofundar diver-
gências, mas construir consensos, 

criar estradas pavimentadas para 
a saída dessa situação complexa”, 
pediu.

Durante seu depoimento à CPI, 
Marcelo Queiroga destacou ainda o 
trabalho do novo chanceler, Carlos 
França, nas negociações com outros 
países e organizações para a obten-
ção de vacinas e insumos. (Agência 
Brasil)

nidade ímpar. Decerto, contribui-
rá para minorar os seus efeitos na 
dura realidade em que se encon-

tra imersa parte significativa dos 
estudantes da educação superior 
privada, inclusive na segurança ali-

mentar de muitas famílias”, afirmou 
o relator do projeto, Dario Berger 
(MDB-SC). (Agência Brasil)

Comissão aprova divulgação obrigatória 
da arrecadação com taxas de trânsito

A Comissão de Viação e Trans-
portes da Câmara dos Deputados 
aprovou na quarta-feira (5) propos-
ta que obriga os órgãos de trânsito 
a divulgar, por meio da internet, o 
dinheiro arrecadado com taxas, dis-
criminado por tipo de serviço.

Ao analisar o assunto, a relato-

ra, deputada Christiane de Souza 
Yared (PL-PR), recomendou a apro-
vação do Projeto de Lei 196/21, do 
deputado Gustavo Fruet (PDT-PR). 
Esse texto tramita em conjunto com 
outro, rejeitado (PL 4724/19).

“O projeto aprovado represen-
ta inovação na legislação, uma vez 

que o texto principal se refere so-
mente a valores arrecadados com 
multas, cuja divulgação já é previs-
ta em lei”, disse a relatora. “É de 
suma relevância a ampla divulga-
ção e transparência de informa-
ções relativas a recursos públicos”, 
continuou.

Segundo o deputado Gustavo 
Fruet, autor do texto aprovado, 
“muitos órgãos de trânsito esta-
duais não divulgam na internet in-
formações primárias, como o total 
arrecadado com taxas cobradas pe-
los serviços que prestam”. (Agência 
Câmara)
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Marcelo Freitas apoia gratificação 
para profissionais da saúde 

ALMG aprova projeto que proíbe contratar 
empresas acusadas de trabalho escravo

Câmara aprova projeto que prevê pagamento 
proporcional em pedágios

Girão pede que população acompanhe trabalhos 
da CPI da Pandemia

DURANTE A PANDEMIA 

Está em tramitação na Câmara dos 
Deputados, o Projeto de Lei 2837/20 
que determina a manutenção de qual-
quer vantagem pecuniária devida aos 
profissionais da saúde durante perío-
dos de afastamento por suspeita ou 
confirmação de contaminação pelo 
novo coronavírus. O deputado fede-
ral Delegado Marcelo Freitas (PSL/
MG), que é favorável a aprovação do 
projeto, informa os profissionais de 
enfermagem estão entre os beneficia-
dos pela proposta. “Os profissionais e 
trabalhadores de saúde são pessoas 
chave no bem-estar da população e 
que, com a pandemia de Covid-19, 
ficaram ainda mais em evidência de-
vido ao excelente trabalho que vem 
sendo realizado na linha de frente 
de combate ao vírus. Exatamente 
pelo exercício de suas funções, são as 
pessoas que mais estão suscetíveis à 
contaminação.

Todos os dias essas mulheres e 

homens saem de suas casas para 
trabalhar salvando vidas e expondo 
a si e suas famílias. Os rendimentos 
dos profissionais e trabalhadores de 
saúde muitas vezes são compostos 
por vantagens pecuniárias, além do 
vencimento e de direitos estabeleci-
dos por lei. Essas vantagens chegam 
a representar porcentagem alta do 
valor mensal recebido. Muitas delas 
dependem do efetivo trabalho ou da 
comprovação de produtividade ou 
desempenho, o que faz com que, em 
caso de necessidade de afastamento, 
haja uma grande redução salarial. O 
receio de perder essas vantagens e 
acabar passando por necessidades 
atinge esses trabalhadores diariamen-
te”, explica o deputado sobre a justifi-
cação do projeto.

Marcelo Freitas reforça que a pro-
posta tem como objetivo garantir 
aos profissionais e trabalhadores da 
saúde a manutenção de suas gratifi-

cações caso tenham que ser afastados 
de suas funções por suspeita ou con-
firmação de contaminação pelo novo 
coronavírus. “A proposta define ainda 
que as vantagens relacionadas a de-
sempenho de atividade, qualidade ou 
produtividade serão devidas em valor 
igual ao recebido no mês anterior ao 
afastamento. Essas vantagens podem 
representar porcentagem alta da re-
muneração, e o receio de passar por 
necessidades atinge esses trabalhado-
res. Buscamos com o apoio a propos-
ta garantir os direitos e o devido re-
conhecimento a esses trabalhadores 
essenciais que precisam se colocar 
em risco”, conclui o parlamentar.

O projeto tramita em caráter con-
clusivo e será analisado pelas comis-
sões de Seguridade Social e Família; 
de Trabalho, de Administração e 
Serviço Público; e de Constituição e 
Justiça e de Cidadania. (GISSELE NIZA 
– Colaboradora)

DIVULGAÇÃO

PABLO VALADARES/ CÂMARA DOS DEPUTADOS

DIVULGAÇÃO

A Câmara dos Deputados apro-
vou ontem (6), o Projeto de Lei 
886/21, do Senado, que estabelece 
regras gerais para a implantação do 
sistema de livre passagem na cobran-
ça de pedágios em rodovias e vias 
urbanas. A matéria foi aprovada na 
forma de um substitutivo do Senado 
e será enviada à sanção presidencial.

A proposta vinda do Senado mu-
dou o PL 1023/11, aprovado pelos 
deputados em 2013, e que concedia 
isenção de pedágio para moradores 
das cidades onde estão as praças de 
cobrança.

Enquanto a redação aprovada 
naquela ocasião remetia o custo da 
isenção à revisão de tarifa para os de-
mais usuários, o projeto do Senado 
cria um sistema de cobrança propor-
cional aos quilômetros rodados na 
rodovia ou rua pedagiada.

Para isso deve ser usado sistema 
de reconhecimento visual automáti-
co de placas (Reconhecimento Ópti-

co de Caracteres – OCR) ou identifi-
cação de chips instalados na licença 
do veículo por meio de rádio (Identi-
ficação por Radiofrequência – RFID).

Assim, todos pagariam tarifas, 
mas elas seriam menores para quem 
usasse trechos curtos e maiores para 
quem usasse toda a rodovia.

clonagenS
O relator da matéria, deputado 

Gutemberg Reis (MDB-RJ), deu pa-
recer favorável à matéria, que será 
regulamentada pelo Conselho Na-
cional de Trânsito (Contran). “Com 
essa nova metodologia, teremos um 
pedágio mais justo e diminuição de 
clonagem de veículos”, disse.

Segundo a Confederação Nacio-
nal do Transporte (CNT), o sistema 
foi implantado em quatro rodovias 
do estado de São Paulo em fase de 
testes. Apesar de considerar o siste-
ma vantajoso, a confederação teme 
o aumento do número de usuários 

inadimplentes.

contratoS antigoS
De acordo com o projeto, para 

contratos de concessão de rodovias 
e vias urbanas firmados antes da 
mudança nos quais não seja possível 
implementar o sistema de livre pas-
sagem, a regulamentação desse tipo 
de pedágio, que deverá ser feita em 
180 dias da publicação da lei, deverá 
prever a possibilidade de celebração 
de termo aditivo para viabilizar a 
concessão de benefícios tarifários a 
usuários frequentes.

Entretanto, o total da isenção se-
ria limitado e condicionado ao aba-
timento de tributos municipais inci-
dentes sobre a receita de exploração 
da rodovia, no caso o ISS.

multaS
Como não haveria mais uma pra-

ça física para controlar o pagamento 

do pedágio, a recomposição das per-
das de receita das concessionárias 
com o não pagamento da tarifa seria 
limitado ao total arrecadado com 
multa específica da infração de trân-
sito de fugir do pedágio, ressalvado o 
previsto em regulamento.

Já a fiscalização e aplicação da 
multa é atribuída à Agência Nacional 
de Transporte Terrestre (ANTT), que 
pode delegar essa atribuição, por 
convênio, aos órgãos de trânsito e à 
polícia rodoviária.

tarifa cruzada
Para o deputado Paulão (PT-AL), 

contrário ao projeto, ele é incons-
titucional por direcionar o uso de 
subsídio municipal. “Esse mix que 
está sendo feito, a tarifa cruzada para 
as cidades que têm a praça do pedá-
gio, esse subsídio está sendo coberto 
pelo ISS, de caráter municipal”, aler-
tou.

Segundo o deputado Leônidas 

A Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais emitiu parecer favorável 
ao projeto que proíbe de contratar 
com a administração pública esta-
dual a pessoa jurídica condenada 
pela prática de trabalho análogo 
à escravidão. Trata-se do Projeto 
de Lei (PL) 1.195/19, do deputado 
Cristiano Silveira (PT), que teve 
parecer de 1º turno aprovado em 
reunião da Comissão de Direitos 
Humanos da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) na quarta-
feira (5). A relatora da matéria na 
comissão foi a deputada Leninha 
(PT), que opinou pela sua apro-
vação na forma do substitutivo nº 
1, da Comissão de Constituição e 
Justiça. A CCJ especifica que a proi-
bição se dará em relação à pessoa 
jurídica que tenha sócio majoritário 
ou sócio administrador condenado 
pelo crime de redução à condição 

análoga à de escravo. Estabelece 
ainda que essa condenação já deve 
ter decisão transitada em julgado e 
que a proibição aplica-se até o inte-
gral cumprimento da pena.

O projeto ainda prevê que estão 
excluídos da proibição os contratos 
celebrados antes da data de entra-
da em vigor da lei oriunda do PL 
1.195/19, exceto quando a prorro-
gação de prazo contratual for cele-
brada após essa data. Para obter o 
resultado almejado, a proposição 
altera a Lei 13.994, de 2001, a qual 
institui o Cadastro de Fornecedores 
Impedidos de Licitar e Contratar 
com a Administração Pública Esta-
dual. Em seu parecer, a deputada 
Leninha reforça a justificativa apre-
sentada pelo autor da proposição: 
“Minas Gerais não pode se furtar 
em contribuir na luta contra o tra-
balho análogo à escravidão, sendo 

A deputada Leninha durante 
participação remota na discussão

Plenário faz sessão deliberativa com votações remotas

Cristino (PDT-CE), o projeto “retira 
dos usuários que utilizam uma ro-
dovia permanentemente, duas, três, 
quatro vezes por dia, que vão pagar 
uma grande quantia em dinheiro”.

Já a deputada Ângela Amin (PP
-SC) disse que haverá compensações 

para esse público. “Dentro da preo-
cupação de que o cidadão poderia 
pagar mais e da preocupação com 
aqueles que o usam diariamente, 
destaco que haverá uma compensa-
ção com a frequência de utilização”, 
afirmou. (Agência Câmara)

Em pronunciamento nesta quin-
ta-feira (6), o senador Eduardo Gi-
rão (Podemos-CE) disse que é im-
portante a população acompanhar 
os trabalhos da CPI da Pandemia 
para evitar que as investigações se 
limitem às ações do governo federal 

e, com isso, ocorra a ‘blindagem’ de 
agentes públicos estaduais e muni-
cipais.

Ele afirmou que não pode pros-
perar a tese de quem defende que 
as apurações só alcancem os esta-
dos e municípios quando houver a 

participação de algum agente fede-
ral numa eventual irregularidade.

Segundo Girão, o requerimento 
dele que estende os trabalhos da 
comissão é claro e prevê a investi-
gação de qualquer ato que caracte-
rize desvio de verbas da União para 

o enfrentamento da pandemia, por 
governadores e prefeitos.

— O TCU [Tribunal de Contas da 
União], que é um órgão auxiliar do 
Poder Legislativo, está aí para mos-
trar que estados e municípios pre-
cisam ser rastreados, sim. Inclusive, 

é uma função saber exatamente 
como essas verbas foram aplicadas. 
Por que uma CPI não pode fazer 
isso?

O senador também disse ser 
fundamental que a sociedade fique 
atenta a uma possível transforma-

ção da CPI num palanque político 
para 2022. Isso, na opinião dele, 
seria “desumano” e uma “covardia” 
contra o povo, que já vem sofrendo 
as consequências da pandemia na 
saúde e está sendo atingido pela 
fome. (Agência Senado)

necessário pensar em mecanismos 
para inibir e punir o cometimento 
do crime”. Antes de seguir para o 
Plenário em 1º turno, o PL 1.195/19 

vai para a Comissão de Administra-
ção Pública.

Situação de rua - Na mesma 
reunião foi aprovado parecer de 

1º turno favorável ao PL 5.477/18, 
o qual determina que a pessoa em 
situação de rua seja beneficiária de 
programas habitacionais de interes-
se social, desenvolvidos por meio 
do Fundo Estadual de Habitação 
(FEH). Para isso, o projeto, de auto-
ria da própria Comissão de Direitos 
Humanos, modifica a Lei 19.091, de 
2010, que dispõe sobre o FEH. O 
objetivo é beneficiar essa parcela da 
população em condições extremas 
de vulnerabilidade.

A relatora da proposição e pre-
sidente da Comissão, deputada An-
dréia de Jesus (Psol), opinou pela 
aprovação da matéria na forma ori-
ginal.

O FEH foi criado pela Lei 11.830, 
de 1995, que foi revogada pela Lei 
19.091, de 2010. Conforme justifica-
tiva do projeto, a medida atende a 
encaminhamento do Comitê de Re-

presentação que analisou propostas 
aprovadas no Fórum Técnico Plano 
Estadual da Política para a Popula-
ção em Situação de Rua. Realizado 
em 2018, na Assembleia, o evento 
culminou com a elaboração de um 
plano estadual com políticas desti-
nadas a esse público. Ainda de acor-
do com o parecer, como o PL não 
modifica a estrutura e a composição 
do fundo, nem amplia as hipóteses 
de aplicação dos seus recursos, não 
haveria impedimentos legais para 
sua tramitação.

Segundo a relatora, as alterações 
propostas apenas explicitam uma 
das ações do fundo já previstas em 
lei: dar suporte financeiro para a 
implantação e a execução de progra-
mas habitacionais de interesse social 
para a população de baixa renda, 
mais especificamente a população 
em situação de rua. (Portal ALMG)
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Missa em ação de graças celebra 
Dia das Mães e do Trabalhador

Moc publica novo decreto com normas 
para a vacinação contra a Covid-19

Deficientes pedem vacinação 
para quem não recebe BPC

Prefeitura cria Comissão para 
acompanhar Estágios Curriculares

girleno alencar

O prefeito Humberto Souto pu-
blicou ontem (6), o Decreto nº 
4211, que determina regras de 
vacinação para prevenção à Co-
vid-19 em pessoas com comor-
bidades. Ele alega que conside-
rando, que o Plano Nacional de 
Operacionalização da Vacinação 
Contra a Covid-19 e o Decreto 
Municipal n.º 4171/21 preconi-
zam que pessoas com comorbida-
des constituem grupo prioritário 
de vacinação; considerando o 

conteúdo de orientação da nota 
técnica nº 467/2021-CGPNI/DEI-
DT/SVS do Ministério da Saúde; 
considerando que não há vacinas 
disponíveis no momento para 
vacinação de todo grupo com 
comorbidades, sendo necessário, 
estabelecer critérios para referida 
vacinação.
Fica estabelecida a seguinte esca-
la prioritária, dentro do grupo de 
comorbidades, para imunização 
contra a Covid-19, no Município 
de Montes Claros, em dois gru-
pos sucessivos: Grupo I, com-

preendendo pessoas com mais 
de 18 anos com Síndrome de 
Down; com doença renal crônica 
em terapia de substituição renal 
(diálise); gestantes e puérperas 
com comorbidades; pessoas com 
comorbidades de 55 a 59 anos; 
pessoas com Deficiência Perma-
nente, cadastradas no Programa 
de Benefício de Prestação Conti-
nuada (BPC) de 55 a 59 anos.
No Grupo II, segundo o quanti-
tativo de doses disponibilizado, 
seguindo sucessivamente várias 
faixas.

A Coordenadoria Municipal dos 
Deficientes, vinculada a Secreta-
ria Municipal de Defesa Social, 
solicitou ao prefeito Humberto 
Souto que permita a vacinação 
dos deficientes que não recebem 

o Beneficio da Prestação Conti-
nuada. O coordenador Marcos 
Antônio Ferreira explica que “o 
artigo 10 da LBI consta que com-
pete ao poder público garantir a 
dignidade da pessoa com defici-

ência ao longo de toda sua vida. 
Parágrafo único. Em situação de 
risco, emergência ou estado de 
calamidade pública, a pessoa 
com deficiência será considera-
da vulnerável, devendo o poder 

público adotar medidas para 
sua proteção e segurança. As 
PCDs necessitam ser vacinadas, 
independente de BPC”. Porém a 
Prefeitura ainda não respondeu. 
(ga)

Eis o mistério da fé! Em meio à 
crença e à devoção cristã, foi reali-
zada na Santa Casa de Montes Cla-
ros Missa em Ação de Graças para 
celebrar o Dia das Mães e comemo-

rar o Dia do Trabalhador. Realizada 
na área de convivência Dr. Paulo 
Denucci, a celebração foi conduzi-
da pelo capelão da capela da Santa 
Casa, padre Ildomar Pereira.  

O momento de oração e agrade-
cimento a Deus pela vida de todas 
as mães e dos trabalhadores da Ins-
tituição contou com a participação 
de pacientes, acompanhantes, cola-

boradores e membros da diretoria 
do hospital. Além disso, a missa foi 
celebrada com a intenção de louvar 
e agradecer a Deus a atuação da 
linha de frente dos profissionais 

da Santa Casa, que, através do pro-
fissionalismo, amor e dedicação 
ao próximo, salvaram milhares de 
vidas ao longo da história do hos-
pital.  

Ao final da missa, foi realizada 
a tradicional coroação de Nossa 
Senhora das Mercês, que foi levada 
ao altar por colaboradores. (ANA 
PAULA PAIXÃO – Colaboradora)
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A celebração foi presidida pelo padre Ildomar Pereira  (à esq.) e os fiéis na celebração(à dir.)

O estágio é uma etapa importante 
no processo de desenvolvimento e 
aprendizagem e da aquisição de co-
nhecimentos e atitudes relacionadas 
com a profissão escolhida pelo estu-
dante. Além de propiciar a troca de 
experiências com os funcionários de 
uma empresa em uma experiência no 
ambiente de trabalho.
Assim, com a Portaria nº 10, de 4 de 
maio de 2021, a Secretaria de Plane-

jamento e Gestão institui a Comissão 
Técnica Especial do Programa de 
Estágio Curricular do Município de 
Montes Claros. A criação da comissão 
leva em consideração a necessidade 
de realização de chamamento pú-
blico, que é o meio adequado para 
a seleção com impessoalidade das 
entidades com os quais se celebrará 
convênio, para credenciamento das 
instituições de ensino visando a con-

cessão de campos para o desenvolvi-
mento de práticas acadêmicas.
Compete à comissão estruturar, coor-
denar e supervisionar os estágios cur-
riculares realizados por acadêmicos, 
no âmbito da administração direta; 
prestar assessoramento à Comissão 
Permanente de Licitação e Julgamen-
to a fim de verificar o cumprimento 
dos requisitos do chamamento públi-
co para credenciamento das institui-

ções de ensino; propor alterações na 
regulamentação dos estágios curricu-
lares; e deliberar acerca das normas 
e rotinas necessárias à execução de 
suas atividades.
A criação da comissão também leva 
em consideração que a Secretaria 
Municipal de Planejamento e Gestão, 
enquanto órgão da administração pú-
blica tem o papel de contribuir para 
a formação de recursos humanos, 

sendo de seu interesse disponibili-
zar cenários das práticas acadêmicas, 
proporcionando o aprendizado de 
competências próprias da atividade 

profissional, a contextualização curri-
cular e o seu desenvolvimento para a 
vida cidadã. (ATTILIO FAGGI – Cola-
borador)

O coordenador Marcos Ferreira 
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A reunião de vereadores com representante da Abrasel

Ação popular tenta impedir Apac no 
bairro Jardim Olímpico

Plataforma digital do Prevmoc 
completa um mês com eficiência 
de indicadores

Músicos pedem ajuda à Câmara para 
retorno das atividades em Moc

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO

O sistema digital 1Doc, im-
plantado no Prevmoc (Instituto 
Municipal de Previdência dos 
Servidores Públicos de Montes 
Claros), completa hoje (5), um 
mês de utilização com a geração 
de quase 7 mil documentos ofi-
ciais e a economia de mais de 25 
mil impressões, conforme dados 
fornecidos pela plataforma. O 
sistema viabiliza a comunicação 
interna e externa do Instituto, 
transformando todos os proce-
dimentos, que antes eram feitos 
utilizando documentos físicos, 
em 100% digitais, fator que gera 
uma enorme economia com ma-
teriais gráficos e agilidade na 
tramitação dos processos. Além 
disso, permite à Administração a 
mensuração da eficiência e enga-
jamento dos seus servidores.

Para os segurados ativos, apo-
sentados e pensionistas propor-
ciona praticidade, pois através 
do celular, em qualquer lugar e 
dia, é possível enviar as solici-
tações de serviços ao Prevmoc, 

girleno alencar

Os vereadores se reuniram, na 
Câmara Municipal de Montes Cla-
ros, com representantes musicais, a 
pedido do relator da Comissão de 
Cultura e Turismo, o parlamentar, 
Daniel Dias (PCdoB), quando dis-
cutiram sobre a volta das apresen-
tações musicais nos bares e restau-
rantes, bem como, a flexibilização 
do horário de funcionamento e 
quantidade de pessoas por mesa, 
divulgada no último decreto. Estive-
ram presentes os vereadores, Edson 
Cabeleireiro (PV), Maria Helena 
(MDB), Júnior Martins (Cidadania), 
Cláudio Rodrigues (Cidadania) e, 
de forma remota, Iara Pimentel 
(PT). Representando a categoria 
musical, participaram o presidente 
da Abrasel no Norte de Minas, Ro-
drigo de Paula, o presidente da As-
sociação Musical, Dinho Duarte e a 
produtora cultural, Tainá Bulhões.

Dentre as solicitações apresen-
tadas pelo presidente da Abrasel, 

Rodrigo de Paula, está o pedido de 
flexibilização dos horários de fun-
cionamento dos bares e restauran-
tes, para 24 horas. Pediu também, o 
aumento de número de pessoas por 
mesa de 4 para 6, sob a justificativa 
que assim os estabelecimentos po-
derão arrecadar o valor do couvert 
artístico exigido, e a volta das apre-
sentações musicais, com pelo me-
nos, três músicos. Defende em sua 
fala a apresentação de um paliativo 
até o dia 14 de maio, data em que 
o município deverá divulgar novo 
decreto.

O presidente da Associação de 
Músicos, Dinho Duarte, lembrou 
que sua classe vem sendo a mais 
penalizada em toda a pandemia. 
“Muitos profissionais da música, es-
tão passando por necessidade, de-
sesperados, pois, não conseguem 
pagar suas contas”, comentou. 
Também enfatizou a necessidade 
de cada um cumprir as medidas sa-
nitárias necessárias, por ocasião de 
suas apresentações. Já a integrante 

da articulação dos trabalhadores 
da Cultura, Tainá Bulhões, pediu 
a fiscalização do legislativo sobre a 
aplicação da Lei Aldir Blanc aqui em 
Montes Claros, e simplificação da 
prestação de conta. Solicitou tam-
bém a inclusão de artistas do meio 
rural.

Os vereadores Maria Helena e 
Júnior Martins destacaram a impor-
tância dos músicos na conscientiza-
ção e orientação do público (clien-
tes), assim como os colegas de 
profissão, para não aceitarem pro-
postas de apresentações em festas 
clandestinas, como vem acontecen-
do frequentemente no município. 
O proponente da reunião, vereador 
Daniel Dias (PCdoB), considera que 
neste momento de Pandemia os tra-
balhadores da Cultura, músicos e 
outros artistas ficaram muito preju-
dicados, ‘‘eles perderam o emprego 
e a renda, estão com dificuldade de 
sustento próprio e de suas famí-
lias’’, defende.

Após escutar todas as reivindi-

Os advogados Luiz Gustavo 
Braga Ferreira, Marcos A. G. de Ale-
xandria Júnior e Lúcio Ferreira dos 
Santos impetraram uma ação po-
pular na Justiça de Montes Claros 
para impedir a construção da As-
sociação de Proteção e Assistência 
aos Condenados no bairro Jardim 
Olímpico, em Monte Claros.  Eles 
alegam que a ação é a proteção do 
patrimônio público municipal, es-
pecialmente o terreno com área de 
19.943,14 m² situado nas rua trinta 
e oito, trinta e nove e BR-135, no 
bairro Jardim Olímpico nesta cida-
de de Montes Claros. O referido ter-
reno, inicialmente bem de uso co-
mum do povo, fora desafetado por 
meio da Lei Municipal 4.171 de 12 
de novembro de 2009, na qual ates-
tou sua falta de destinação pública, 
conferindo-o status de bem de uso 
dominical. Do mesmo ato, ficou au-
torizado ao Poder Executivo muni-
cipal que o bem descrito supra, fos-
se doado à APAC de Montes Claros 
para uso exclusivo de suas ativida-
des institucionais. Para tanto, como 
condição de doação, ficara obrigada 
à donatária, a construção no imóvel 
no prazo de três anos, devendo tal 
construção findar-se no prazo má-
ximo de 10 anos a contar da data 

cações da classe, o presidente da 
Casa, vereador Cláudio Rodrigues 
(Cidadania), informou que ira en-
viar ao prefeito Humberto Souto, as 
solicitações apresentadas, e propor 
uma reunião entre o chefe do Exe-

cutivo e representantes da classe.

lei aldir Blanc
A Lei de Emergência Cultural 

Aldir Blanc (Lei nº 14.017/2020) 
estabelece mecanismos e critérios 

para garantir apoio às trabalhado-
ras e trabalhadores da cultura e à 
manutenção de territórios/espaços 
culturais com atividades interrom-
pidas por força da pandemia causa-
da pelo novo coronavírus.

da escritura pública de doação, sob 
pena de reversão do bem ao patri-
mônio do município doador.

Entretanto, a APAC nada fez nes-
te interstício, uma vez que a aludi-
da escritura de doação fora outor-
gada no mês de fevereiro de 2010, 
estando as obras de edificação ain-

da em início de construção atual-
mente, mais de 10 anos após a data 
da escritura pública. As obras estão 
sendo iniciadas e, portanto, ocor-
rendo de forma irregular e ilícita, 
já que assumidamente pelo Secre-
tário Municipal de Infraestrutura 
e Planejamento de Montes Claros, 

Guilherme Augusto Guimarães, 
após solicitação de informações 
pelo à época vereador, Edimilson 
Magalhães através do Ofício nº 04/
GABV/2020, fora informado que a 
APAC sequer conta com aprovação 
de projeto arquitetônico junto a 
prefeitura, tampouco possui alvará 

O Presidente da APAC Edilberto Colares de Oliveira e Dr. Pedro Mameluque no terreno da futura 
sede da Associação

de construção. Mesmo ciente da 
irregularidade que impera ao pro-
ceder com a edificação em razão do 
fim do prazo de 10 anos ora esti-
pulado.

Cita ainda que a APAC em mo-
mento algum cedeu a exigência le-
gal, prosseguindo dia após dia com 
as obras. Ou seja, além de estar 
edificando em terreno alheio, uma 
vez que com o decurso temporal a 
área voltou a ser bem pertencente 
ao Município, a APAC ainda está 
construindo sem as devidas forma-
lidades para a execução de qual-
quer obra. Além disto, por meio do 
ofício 08/GAB/2020, o prefeito foi 
formalmente cientificado da situa-
ção que se encontrava o terreno e 
manteve-se inerte. “Não obstante, 
muito embora as autoridades mu-
nicipais saibam da situação que 
ocorre naquele local, em nada se 
propuseram impedir os atos da 
APAC. A informação do que se pas-
sa já foi amplamente abordado pela 
mídia, em razão, inclusive de estar 
ocorrendo diversas arbitrarieda-
des por funcionários da APAC que 
acompanham o empreendimento”.

Diante de tal situação insusten-
tável, a população local buscou 
reunir por diversas vezes com re-

presentantes do município para 
tratarem do imbróglio, uma vez 
que se trata de área que pode tra-
zer inúmeros benefícios para os 
bairristas dali. Dentre as diversas 
providências tomadas pelos mo-
radores, está um abaixo-assinado 
dirigido ao prefeito municipal para 
atenção do que se passa e manifes-
tando descontentando com a negli-
gência do município em permitir as 
construções, representação junto 
ao Ministério Público de Minas Ge-
rais através de seu portal na inter-
net, assim como outras denúncias à 
Prefeitura Municipal. Não obtendo 
êxito em nenhuma das solicitações 
descritas. Foi realizada audiência 
pública na Câmara Municipal de 
Montes Claros, ao qual, após deli-
berações foi assinado memorando 
ao Prefeito por todos os vereado-
res pedindo providências quanto 
à ocupação irregular. Sendo assim, 
por não restar outra medida cabível 
que não a tutela jurisdicional para 
intervir e dirimir as irregularidades 
narradas, bem como perseguir a 
responsabilização ao dano ao patri-
mônio público que decorre de tais 
fatos, é que se propõe a presente 
Ação Popular, nos termos da legis-
lação aplicável. (ga)

bem como acompanhar as trami-
tações das demandas.

O Prevmoc informa que o 
acesso ao sistema digital se dá 
através do aplicativo 1Doc Aten-
dimento, disponível para An-
droid e IOS, bem como por meio 
da web. As possíveis dúvidas de 
acesso podem ser solucionadas 
através do site do Instituto.

A digitalização do Prevmoc 
segue uma tendência adotada 
pela Prefeitura de Montes Claros 
de modernizar todos os serviços 
municipais, agilizando os pro-
cessos, ampliando o acesso e 
evitando aglomerações, trazen-
do economia para o Município e 
facilitando a vida dos cidadãos e 
servidores. (GA)
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Audiência alerta que municipalização 
das escolas terá prejuízo de R$ 13 mi

Municipalização da educação está prevista 
no ‘Mãos Dadas’

7educaçãO

DIVULGAÇÃO

girleno alencar

Na noite de quarta-feira (5), a 
Câmara de Montes Claros promo-
veu audiência pública para discutir 
sobre a municipalização da educa-
ção. O evento, que foi de iniciati-
va da vereadora Professora Iara 
Pimentel (PT), ocorreu de forma 
híbrida, ou seja, parte presencial e 
outra virtual, evitando assim, aglo-
meração. Na audiência foi emitido 
o alerta de que municipalização 
das escolas causará prejuízo de R$ 
13 milhões a Montes Claros. Na 
justificativa da audiência, a verea-
dora Iara Pimentel explicou que é 
preciso ouvir as partes envolvidas 
sobre essa decisão, que tem impac-
to significante na vida de todos, in-
cluindo alunos e pais. “Professores 
do município são reféns da admi-
nistração, por exemplo, quando 
troca o prefeito, muitos ficam sem 
saber como ficará o futuro – no 
Estado, por exemplo, os diretores 
são eleitos de forma democrática, 
já no município é o prefeito que 
decide”, ponderou a vereadora. 

A deputada estadual Beatriz 
Cerqueira (PT), que participou 
da audiência de forma remota, 

pontuou os motivos para Montes 
Claros não aderir à proposta do 
Governo de Minas Gerais; entre 
eles está a falta de recurso da rede 
municipal de educação. Para ela, 
além das questões sobre a valo-
rização do profissional, não é fi-
nanceiramente vantajoso, uma vez 
que o município não tem recursos 
para isso. “Com a municipalização 
a demanda será dobrada em Mon-
tes Claros, o que não é compatível 
com a receita atual do município – 
o déficit anual pode chegar a R$ 13 
milhões. O prefeito terá que buscar 
recursos próprios para conseguir 
manter essa demanda”, destacou 
Beatriz Cerqueira.

O diretor regional do Sind-Ute/
MG, Célio Moreira, afirmou que 
se o prefeito aderir à proposta do 
Estado haverá queda na arrecada-
ção, desemprego e desmotivação. 
Há 18 anos como professora da 
rede estadual, Edmary Ferreira, 
lembrou que em 2015 houve essa 
mesma discussão, porém, não teve 
mudança. “Voltamos com essa 
ameaça de municipalização. Já não 
estamos bem com tudo que está 
acontecendo, devido à pandemia 
e agora ficamos com incertezas – 

A municipalização da educa-
ção faz parte do projeto “Mãos 
Dadas”, do governo de Minas 
Gerais e tem como intuito trans-
ferir a responsabilidade para os 
municípios de escolas estaduais 
que ofertam o ensino funda-
mental inicial (do primeiro ao 

quinto ano). De acordo com a 
Secretaria de Estado de Educa-
ção (SEE), atualmente 320 mil 
alunos nessas séries estão sob 
responsabilidade do governo es-
tadual. A ideia é que os alunos 
passem para a rede municipal de 
ensino, de modo que o governo 

estadual foque em melhorar e 
ampliar a oferta do ensino mé-
dio, inclusive o ensino médio 
integral. 

Para o vereador Daniel Dias 
(PCdoB), presidente da Comis-
são de Educação da Câmara de 
Montes Claros, na teoria, esse é 

um projeto muito simples que 
terá grande impacto na vida de 
todos.  “É preciso ser mais bem 
analisado, ouvindo todas as par-
tes. A carreira que foi feita no 
Estado será congelada, não po-
dendo ser transferida para o mu-
nicípio. Espero que assim como 

o prefeito da cidade de São João 
da Ponte, Danilo Veloso (PT), o 
prefeito Humberto Souto (Cida-
dania) não aceite a municipali-
zação”, defendeu o vereador. 

A proponente da audiência, 
vereadora Professora Iara Pi-
mentel, afirmou que irá entrar 

com um projeto pedindo a dis-
cussão do tema antes que a pro-
posta do Governo de Minas seja 
aprovada. O objetivo é que a 
categoria possa pontuar as ques-
tões que levam a discordar com 
a municipalização da educação. 
(ga)

esse projeto é desumano”, afirmou 
Edmary que é vice-diretora da Es-
cola Municipal Nereide Carvalho. 

A presidente do Sindicato dos 
Trabalhadores em Educação do Sis-
tema Público Municipal de Montes 

Claros (Sind-Educamoc), Juliana 
Andrade ressaltou a atual neces-
sidade dos professores da rede 
municipal. De acordo com ela, o 
plano de carreira está defasado, 
não há professores suficientes para 

atender a atual demanda, a jorna-
da de trabalho, assim como plano 
de carreira, estão desatualizados 
e não seguem as determinações 
do MEC.  Segundo a professora 
da Escola Estadual Francisco Sá, 

Fabiana Barbosa, o estado exige 
que a classe tenha especialização 
especial e que muitos professores 
do município não têm, e os que 
possuem não recebem salário de 
acordo com a legislação. 
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PC apreende armas, munições, 
drogas e R$ 10 mil  

Exército apoia vacinação contra 
a covid-19 e outras doenças em 
comunidades indígenas

EM AçãO
Januária | Homem é baleado 

dentro de bar e outro leva tiro de raspão 

Na noite da última quarta-feira (5), um homem, de 26 anos, foi 
atingido por dois tiros e outro foi baleado de raspão dentro de 
um bar na zona rural de Januária.

Segundo a Polícia Militar, o suspeito entrou no estabeleci-
mento encapuzado, sacou uma arma e efetuou os disparos em 
direção à vítima, mas acabou acertando um cliente. Em seguida, 
ele fez mais disparos e atingiu o rosto e a nuca da vítima. Ainda 
de acordo com a PM, o outro homem, de 36 anos, foi atingido 
de raspão no braço e não precisou ser levado para o hospital. A 
vítima, de 26 anos, foi socorrida por terceiros e levada o hospital 
de Januária. Após o crime, o suspeito fugiu a pé e ainda não foi 
identificado. A polícia continua em rastreamento.

motociclista morre e outro fica ferido 
em grave acidente

Na última quarta-feira (5), um motociclista morreu e outro 
ficou gravemente ferido, em um acidente na zona rural de São 
João da Lagoa. Segundo informações da Polícia Militar, os dois 
veículos bateram de frente em uma estrada que dá acesso ao 
Povoado do Barro. Os motociclistas foram socorridos em uma 
ambulância da Prefeitura e foram levados para o hospital de Co-
ração de Jesus. Zilmar Soares Fonseca, de 35 anos, morreu após 
receber atendimento médico. Ainda de acordo com a PM, a outra 
vitima, de 43 anos, sofreu traumatismo craniano encefálico e fra-
tura no fêmur, e permanece internada.

pcmg cumpre mandados em cinco 
cidades para apurar crimes ambientais

Nessa quinta-feira (6/5), a Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG), com apoio da Secretaria de Estado de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável (Semad), deflagrou a operação 
Ultimato, com o objetivo de cumprir 14 mandados de busca e 
apreensão em cinco municípios mineiros, incluindo a capital. 
Mais de cem policiais civis integraram a operação, que ocor-
reu simultaneamente em Belo Horizonte, Caratinga, Itabirito, 
Mariana e Sete Lagoas. A ação visa combater o beneficiamento 
ilegal de minério de ferro e outros crimes ambientais relacio-
nados.

As apurações, a cargo do Departamento Estadual de Inves-
tigação de Crimes Contra o Meio Ambiente (Dema), indicam a 
participação de diretores, sócios e responsáveis de cinco em-
presas nos delitos, que contemplam também desmatamento ile-
gal nas áreas de extração e beneficiamento mineral, supressão 
de vegetação, intervenção em Área de Preservação Permanente 
(APP) e crimes contra a administração pública ambiental. (Agên-
cia Minas)

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

8 Segurança pública

Motorista perde controle 
da direção e capota 
carreta, na BR-135

Nessa quinta-feira (6), na 
BR-135, um motorista perdeu o 
controle da direção e capotou uma 
carreta, enquanto tentava pegar 
uma garrafa de água. Segundo 
a Polícia Militar Rodoviária, o 

veículo saiu da pista e caiu em 
uma ribanceira. O acidente 
ocorreu perto de Corinto.

O condutor ficou preso às 
ferragens e foi socorrido por 
funcionários da concessionária 

que administra a via para o 
Hospital Imaculada Conceição. 
O homem tinha escoriações pelo 
corpo e estava consciente. Ele 
permanece em observação na 
unidade de saúde.

Ainda de acordo com a 
polícia, o motorista saiu de Feira 
de Santana (BA) e transportava 
materiais metálicos. A carreta 
foi removida para um pátio 
credenciado.

POLÍCIA MILITAR RODOVIÁRIA/DIVULGAÇÃO

POLÍCIA MILITAR RODOVIÁRIA/

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Na última quarta-feira (5), uma 
operação de combate ao tráfico 
de drogas e à criminalidade 
violenta, realizada em Medina, 
terminou com a apreensão de 
drogas, armas, munições e R$ 
10 mil em dinheiro. A ação foi 
desencadeada em conjunto pelas 
Polícias Civil e Militar. Segundo 
as informações divulgadas, 
foram cumpridos 15 mandados 
de busca e apreensão contra 
pessoas com idades entre 19 e 
49 anos, sendo que seis foram 
presas em flagrante por tráfico 
de drogas, posse ilegal de 

arma de fogo e posse ilegal de 
munição.

A polícia destacou que os 
três presos por tráfico são 
reincidentes nessa prática 
criminosa e dois dos alvos 
possuíam mandados de prisão 
em aberto, por tráfico e por 
estupro de vulnerável. Foram 
apreendidas porções de cocaína, 
pedras de crack, buchas e um 
tablete de maconha, munições de 
vários calibres, três espingardas, 
R$ 10 mil em dinheiro e 
celulares. Todos os presos foram 
levados para o Sistema Prisional.

No período de 3 a 4 de maio, 
a 1ª Brigada de Infantaria de Selva 
apoiou ações de vacinação de cerca 
de 30 comunidades indígenas. A 
ação ocorreu em auxílio à Secretaria 
Especial de Saúde Indígena (SESAI). 
Na ocasião, foram aplicadas mais de 
1,7 mil doses de vacinas, dentre as 
quais 396 contra a covid-19.

Em conjunto com o 4º Batalhão 
de Aviação do Exército (4º BAvEx), a 
iniciativa contou com a participação 
da tropa do 6º Pelotão Especial 
de Fronteira, provendo apoio 
logístico à equipe da SESAI. Na ação, 
foram adotadas todas as medidas 
de prevenção contra a covid-19 
preconizadas pelo Ministério da 
Saúde.

Também os dias 3 e 4 de maio, 

o Exército Brasileiro, por meio do 
Tiro de Guerra 09-001 (TG 09-001), 
realizou doação de sangue à Unidade 
de Coleta e Transfusão (UCT) do 
Hospital Regional Albert Sabin de Alta 
Floresta.

Na oportunidade, o chefe de 
instrução, atiradores e ex-atiradores 
colaboradores do TG 09-001 aderiram 
voluntariamente à campanha, 
contribuindo, assim, para o 
reabastecimento do banco de sangue 
do município.

A ação integra a campanha nacional 
“Ajudar está no nosso sangue”, 
promovida pelo Exército Brasileiro, 
e representa a participação da Força 
no norte do estado de Mato Grosso, 
área da 13ª Brigada de Infantaria 
Motorizada. (Exército Brasileiro)
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MG quer ampliar participação da cadeia 
do mel na pauta de exportações

Botumirim volta à Amams e reforça projeto 
de Desenvolvimento Econômico

Profinor investirá R$ 900 milhões na irrigação

BDMG prorroga prazo para prefeituras mineiras 
solicitarem financiamento

O Governo de Minas fez a apre-
sentação da cadeia produtiva do 
mel do estado para importadores 
de 24 países das regiões do Cen-
tro e Leste Europeu em encontro 
virtual, ontem (6/5). Promovido 
pelas secretarias de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Seapa) 
e de Desenvolvimento Econômico 
(Sede), o encontro teve o propó-
sito de estabelecer canais de co-
municação, prospectar mercados 
e abrir novos canais de comerciali-
zação para os produtos da apicul-
tura mineira. 

Minas Gerais possui uma pauta 
diversificada de exportações para 
esse bloco de países, mas os pro-

dutos apícolas ainda não tem ex-
pressividade na comercialização. 

A secretária de Agricultura, Ana 
Valentini, destacou o potencial 
da apicultura mineira, que vem 
ganhando espaço entre as ativida-
des agropecuárias do estado. Atu-
almente, o setor envolve quase 8 
mil apicultores e cerca de  150 as-
sociações. “Minas Gerais reúne as 
condições ideais para o desenvol-
vimento da atividade como o clima 
favorável e a diversidade da fauna 
e da flora, que permite a produção 
de mel e própolis de alta qualida-
de. Além disso, existem floradas 
aqui em nosso estado que possi-
bilitam uma produção com grande 

apelo comercial”, afirma.
Na avaliação do secretário de 

Desenvolvimento Econômico, Fer-
nando Passalio, a apicultura minei-
ra é motivo de orgulho. “Nossos 
produtos apícolas estão presentes 
não só em todo o Brasil, mas em 
diversos países do mundo, que já 
reconheceram o valor nutricional 
e medicinal da nossa produção”, 
ressalta.  

Além da apresentação insti-
tucional de Minas Gerais (dados 
populacionais, economia e o co-
mércio exterior realizado pelo 
estado), os participantes puderam 
conhecer as principais caracterís-
ticas do setor apícola nacional e 

mineiro.  O subsecretário de Po-
lítica e Economia Agropecuária 
da Seapa, João Ricardo Albanez, 
destacou a diversidade dos bio-
mas (Mata Atlântica, Cerrado e 
Caatinga), que favorece para que a 
produção mineira seja 80% de mel 
silvestre. 

diVerSidade 
A atividade apícola está dis-

tribuída em todo o estado e as 
floradas específicas de cada local 
determinam os tipos de méis. A 
predominância é do mel silvestre, 
produzido com flores diferentes, 
mas também são típicos os méis 
das floradas do café, assa-peixe, 

aroeira, eucalipto, velame, can-
deia, capinxigui, cipó-uva e da pe-
riquiteira, entre outros.

Outra característica do seg-
mento apícola mineiro é a produ-
ção da própolis verde, uma resina 
obtida nos locais onde predomina 
o alecrim-do-campo, típico de 
algumas regiões, em especial no 
Centro-Oeste do estado, e que 
vem despertando interesse no 
mercado internacional. “A própo-
lis verde é diferenciada devido à 
presença de compostos fenólicos 
únicos e vem sendo bastante pro-
curada por propriedades terapêu-
ticas. A produção está distribuída 
em 102 municípios e vem atrain-

do grande interesse do mercado 
japonês”, ressalta o subsecretário 
Albanez. 

apicultura em minaS
Produção de mel: 6,1 mil tone-

ladas (12% da produção nacional)
Produtos apícolas/valor expor-

tado (2020): US$ 7 milhões. Cres-
cimento de 31% em relação ao ano 
de 2019 

Principais destinos: Estados 
Unidos (59%); Coreia do Sul 
(18%); Japão (7%) e Alemanha 
(5%)

Número de apicultores: 7,9 mil
Empregos diretos e indiretos: 

42 mil. (Agência Minas)

SERGIO NASSAU 

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO 

girleno alencar

A prefeita Ana Pereira Neta, a 
Naninha oficializou a refiliação 
do município de Botumirim à As-
sociação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (Amams). 
Botumirim passa por um impor-
tante momento de implantação 
do Programa de Desenvolvi-
mento Econômico, um projeto 
ambicioso da prefeita Naninha, 
que tem como ponto central a 
geração de emprego e renda. O 
programa prevê incentivos ao 
desenvolvimento de empresas 
locais e implantação de novas 

empresas, criação do Conselho 
Municipal de Desenvolvimento 
Econômico, cursos de capacita-
ção profissional gratuitos para 
a população, implantação da 
disciplina ‘Empreendedorismo’ 
na grade curricular da rede mu-
nicipal de educação e a criação 
de Lei Municipal específica, cujo 
projeto já foi encaminhado para 
votação na Câmara.

“Estamos trabalhando muito 
para a implantação do Programa 
de Desenvolvimento Econômico 
de Botumirim juntamente com 
importantes parceiros, como a 
SEDE e Sebrae. Já conquistamos 

resultados positivos e nossa ex-
pectativa está ainda maior, agora 
que contamos com os projetos 
de engenharia, turismo solidário 
e desenvolvimento econômico 
da Amams, através do compro-
misso e dinamismo do presiden-
te José Nilson de Sá, o Nilsinho, 
prefeito de Padre Carvalho”, co-
memorou a prefeita Naninha.

O Programa de Fomento à 
Agricultura Irrigada do Nordeste 
(Profinor), estratégia idealizada 
pelo Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (MAPA) 
e pelo Banco do Nordeste (BNB), 
investirá, no período de 2021 a 
2024, o total de R$ 900 milhões, 
especificamente em irrigação, 
buscará a regularização fundiária 
de 150 mil propriedades rurais 
e incentivará o incremento de 
80 mil hectares irrigados e a re-
conversão de 8 mil hectares para 
sistemas mais modernos. Essas 
metas do Profinor foram anuncia-
das, nesta quinta-feira, durante 
live de lançamento do programa, 
transmitida pelo canal do MAPA 
no YouTube, da qual participaram 
a ministra Tereza Cristina, o pre-
sidente do BNB, Romildo Rolim, 
o presidente da Confederação 
da Agricultura e Pecuária (CNA), 
João Martins da Silva Júnior, au-
toridades e lideres classistas.

Para a ministra Tereza Cris-
tina, “as terras abundantes e de 
qualidade do Nordeste, asso-

A prefeita Naninha e Bruno 
de Castro, Secretário 

Municipal de Finanças 

ciadas à alta luminosidade da 
Região, são elementos positivos 
para o uso da ciência, da tecnolo-
gia e da irrigação no processo de 
desenvolvimento do Nordeste”. 
Segundo a ministra, “o Nordeste 
tem capacidade para se autoabas-
tecer e ainda para exportar para 
outros países através do grande 

portão do Atlântico”.
Já o presidente do BNB, Ro-

mildo Rolim, destacou a impor-
tância do Profinor para o Nordes-
te e garantiu “o compromisso do 
Banco em tornar realidade o pro-
grama, eliminando os gargalos 
e encontrando as soluções para 
melhorar a eficiência e a produ-

tividade dos produtores rurais, 
sobretudo levando o crédito para 
a ponta”. O presidente da CNA, 
João Martins da Silva Júnior, por 
sua vez, disse que “o Profinor 
vem como uma luva, criando a 
possibilidade de a Região dupli-
car ou até mesmo triplicar a área 
irrigada, transformando a feição 

O Governo de Minas e o Banco 
de Desenvolvimento de Minas Ge-
rais (BDMG) prorrogaram de 7/5 
para 21/5 a data limite para as pre-
feituras mineiras inscreverem suas 
propostas no Edital de Municípios 
2021. 

Estão disponíveis linhas de cré-
dito que permitem financiar obras 
de infraestrutura, pavimentação 
e mobilidade urbana, aquisição 
de máquinas, equipamentos e 
veículos, projetos de saneamen-
to básico, reforma de edificações 
públicas, além de uma linha espe-
cífica para iniciativas com viés de 
sustentabilidade, como instalação 
de lâmpadas de LED e geração de 
energia renovável. 

“A flexibilização do prazo de 
inscrição não apenas amplia as 
oportunidades, como se alinha 
ao contexto desafiador vivencia-

do atualmente pelos municípios, 
principalmente em função da pan-
demia. Nesse sentido, o BDMG, 
como banco de desenvolvimento, 
deve ser um farol da construção 
de uma infraestrutura urbana mais 
sustentável e inclusiva”, afirma o 
presidente do banco, Sérgio Gus-
mão. 

Pela primeira vez, o processo 
de habilitação do município às 
linhas de crédito está sendo feito 
100% on-line pela plataforma di-
gital do banco. Esta etapa – que 
antes levava até quatro meses para 
ser concluída – é realizada, agora, 
em questão de minutos na maioria 
dos casos, reduzindo o tempo para 
a contratação dos recursos. 

condiçõeS de crédito
As condições de contratação são 

bastante competitivas, com juros 

que variam entre 0,41% e 0,53% ao 
mês, dependendo da linha, acres-
cidos da taxa Selic. Para as cidades 
com Índice de Desenvolvimento 
Humano (IDH) abaixo da média 
estadual, as taxas são menores, de 
0,33% a 0,45% ao mês, mais Selic. 
Os prazos de pagamento variam 
entre 60 e 90 meses.   

O valor das propostas pode va-
riar, com mínimo de R$ 250 mil, 
respeitando os limites de financia-
mento definidos de acordo com o 
porte populacional do município. 
A equipe do BDMG oferecerá su-
porte às prefeituras para cumprir 
todas as etapas para a liberação do 
financiamento. 

Para mais informações sobre o 
Edital de Municípios 2021 e inscri-
ção, as prefeituras podem acessar 
www.bdmg.mg.gov.br/municipios. 
(Agência Minas)

do Nordeste em uma área empre-
endedora e moderna”.

O Nordeste, que produz 80% 
das frutas secas exportadas pelo 
país, concentra 26% da área irri-
gada do Brasil, razão pela qual o 
Profinor favorecerá soluções para 
expansão da área irrigada, pro-
movendo orientação técnica aos 
produtores rurais. Incentivará, 
ainda, o emprego de tecnologias 
de irrigação, de práticas para o 
uso eficiente da água, a utilização 
de energias alternativas, oferece-
rá linhas de crédito diferenciadas 
e apoiará a regularização fundiá-
ria. Na visão de Lusimar Ribeiro, 
produtor de uva no Perímetro 
Irrigado Maria Tereza, localizado 
em Petrolina (PE), “nossa região 
era muito pobre, não tinha finan-
ciamento, mas hoje a realidade 
é diferente. Por meio do Banco 
do Nordeste, por exemplo, um 
empréstimo me permitiu me-
lhorar a infraestrutura de minha 
propriedade: adquiri trator, pul-
verizador, roçadeira e um galpão-
zinho”.

Ricardo Wagner, produtor ru-
ral que utiliza irrigação em Ipan-
guaçu, no Vale do Açu (RN), com 
14 hectares de frutas irrigadas, 
defende que “temos de procu-
rar inovação, como a irrigação, 
mantendo a grande esperança 
de manter nossos filhos na ativi-
dade”. Para ele, “a vez é do Nor-
deste, que tem potencial para ser 
uma das regiões mais importan-
tes do Brasil e do mundo em pro-
dução de alimentos”.

o profinor - O Profinor 
tem o objetivo geral de fortalecer 
a agricultura irrigada na Região 
com a implantação dos instru-
mentos da Política Nacional de 
Irrigação (Lei n.º 12.787/2013). 
Utilizará recursos do Fundo 
Constitucional de Financiamento 
do Nordeste (FNE), oferecendo 
prazos mais longos e menores 
taxas, por meio de linhas de fi-
nanciamento já existentes (FNE 
Irrigação, FNE Rural, FNE Aqui-
pesca, FNE Verde, FNE Inovação, 
FNE Sol e FNE Água). (ga)
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RESUMO DE Novelas
Renzo fica perturbado ao 
ver Alexia/Josimara 2.0, 
que teme ter sido reco-
nhecida. Zezinho comen-
ta com Luna que Alexia 
está estranha. Alan e Kyra/

Cleyde falam da doença de Ignácio. Graziela diz à filha 
que Kyra/Cleyde está fazendo bem à família, e Petra se ir-
rita. Micaela conversa com Helena sobre o mal-entendido 
com Bruno. Renzo fica cismado com a semelhança de 
Josimara e Alexia. Alexia/Josimara conversa com Rafael e 
deduz que Renzo suspeita de que ela e as amigas estejam 
vivas. No elevador com Renzo, Alexia/Josimara tem delí-
rios com o rapaz. 

Manuela e Ana não se 
entendem. Lourenço 
encoraja Rodrigo a con-
versar com Ana. Alice 
mostra suas fotos antigas 
para Renato. Rodrigo fica 

desolado por Ana não querer recebê-lo. Nanda discute 
com Eva na recepção do hospital. Iná leva Júlia para ver 
Ana. Vitória não valoriza os avanços de Sofia, e Marcos 
repreende a ex-mulher. Ana se emociona ao ver Júlia.

Magnólia obriga Maria Ísis 
a beber um preparado 
para aumentar sua fertili-
dade. Cristina dá início às 
obras do camelódromo. 
Elivaldo descobre que não 

deixará a prisão na data prevista. João Lucas autoriza a 
confecção da nova coleção de joias. Maria Ísis liga para 
José Alfredo e fala com João Lucas sem saber. Lorraine 
tenta descobrir o endereço de Maria Marta com Cora. José 
Pedro recebe notícias do pai e as repassa para Silviano. 
José Alfredo se emociona com a presença dos filhos. João 
Lucas descobre o apartamento de Maria Ísis.

Teca se esconde para que 
Chico não aplique a in-
jeção de insulina devido 
suas diabetes. Teca não 
quer mais tomar a me-
dicação e tenta burlar a 

dieta especial. Fernando, que vai ao orfanato visitar as 
crianças, e ajuda a convencer Teca a tomar a injeção. 
Fernando vai a mansão dos Almeida Campos, sugere 
para Carmen que ele seja o médico oficial das crian-
ças e diz que não cobrará nada. Carmen questiona se 
Fernando fará isso pelas crianças ou para se aproximar 
de Carol.

andressa Suita relata cansaço 
após mudança na rotina dos 
filhos: ‘a mãe tá um zumbi’

Sasha meneghel vai se casar 
com João figueiredo no fim 
deste mês

Sasha Meneghel vai casar! Segundo 
a colunista Fabia Oliveira, do jornal “O 
Dia”, desta quinta-feira (6), a filha de 
Xuxa e o noivo, o cantor João Figuei-
redo, oficializam a união o final deste 
mês em Angra dos Reis, Costa Verde 
do Rio. O casal assumiu o relaciona-
mento em 6 de abril de 2020 e em 
fevereiro passado revelaram o noivado 
ocorrido em novembro último.

Ainda de acordo com a publicação, 
o casamento de Sasha e João, juntos 
desde dezembro de 2019, será intimis-
ta e reunirá aproximadamente 20 pes-
soas. A ideia é que a cerimônia ocorra 
no modo pé na areia. Formada em 
Designer desde 2020, a filha de Xuxa 
e Luciano Szafir desenhou o próprio 

vestido de noiva.
A filha de Xuxa afirmou que o 

namorado a surpreendeu ao lhe 
pedir em casamento, embora o 
assunto já fosse falado pelos dois. 
“A gente brincava a respeito disso, 
então sabia que algum dia ia acon-
tecer, mas não imaginava que seria 
naquele dia. Na hora que ele deu 
um passo pra trás, pra se ajoelhar, 
achei que ele estava brincando, 
começou a tocar a ‘nossa’ música 
e aí o coração disparou. Foi uma 
mistura de sentimentos... Muita 
alegria, muito amor e, ainda assim, 
não conseguia acreditar”, relatou 
Sasha.

E a jovem que completa 23 anos 

Andressa Suita contou aos seus 
seguidores que tem ficado muito 
casada com a nova rotina dos filhos, 
Gabriel e Samuel, de 3 e 2 anos, 
respectivamente. “Eles começaram 
a dormir mais cedo agora. Oito e 
meia, nove hora eles já estão dor-
mindo. Porque antes eles dormiam 
22h/23h, então acordavam um pou-
quinho mais tarde”, explicou a mo-
delo, que curtiu a live de Gusttavo 
Lima ao lado das crianças.

E assumiu que precisou tomar 
uma atitude para conseguir dormir 
mais um pouco. “Hoje eles acor-
daram 6h30 e eu consegui segurar 
eles no quarto até 7h30, passei a 
chave na porta. Falei: ‘vamos assistir 
um desenho, ainda está escuro lá 
fora’”, revelou. “Não está dando”, 
desabafou após assumir, na legenda 
das imagens: “A mãe tá um zumbi”.

Apesar de ainda não terem assu-
mido publicamente a volta do casa-
mento, Gusttavo Lima e Andressa 
Suita cada dia têm dado mais dicas 
de que o relacionamento está firme e 
forte após um período de separação. 
Recentemente o sertanejo publicou 
um vídeo assistindo TV de mãos da-
das com uma mulher e a web, após 
comparar as unhas, garantiu ser a 
mão de Andressa Suita.

Dias depois, a modelo registrou 
os filhos brincando dentro de um 

em julho se derreteu ao falar do fu-
turo marido. “Somos melhores ami-
gos! Me apaixono por ele um pouco 
mais todos os dias e isso não está 
atrelado a uma situação, a um noi-
vado, e sim a quem ele é! Sem dúvi-
das, um dos corações mais puros e 
lindos que já conheci”, afirmou ela, 
que em algumas ocasiões precisa 
driblar a saudade do músico.

O cantor gospel falou dos pla-
nos de paternidade ao responder 
dúvidas dos fãs em rede social. 
“Mais de quatro (filhos), eu não sei. 
Mas um tanto bom, sim! A gente 
quer ter e também adotar”, afir-
mou. “A gente quer lotar um carro, 
então mais de quatro não dá. Mas 
uns quatro cabe”, completou João a 
respeito de um sonho não realizado 
de Xuxa, ser avó.

Ele disse ainda que o casal con-
versa muito sobre moda. “A Sá é for-
mada em Moda, ela manja muito. E 
graças a Deus, porque eu também 
gosto muito disso, então a gente 
conversa, a gente troca muito. Ela 
me manda umas roupas que curte, 
eu também mando para ela as que 
eu curto... é bem legal!”, apontou o 
artista, que já emocionou a futura 
mulher ao dedicar música para ela 
em live. E quando questionado se 
apaixonou-se primeiro por Sasha, 
afirmou: “Pode ter sido, provavel-
mente sim. Mas na real não foi em 
um dia específico, foi acontecendo 
com os dois”.

dos carros de luxo do cantor. Nas 
imagens, Gabriel e Samuel apare-
cem fingindo dirigir a Lamborghini 
do pai, avaliada em cerca de R$ 3 
milhões.

Andressa Suita mostrou Gabriel 
e Samuel desenhando e logo o filho 
mais velho surpreendeu ao escre-
ver o próprio nome. “Meu menino 
já está escrevendo o nome dele so-
zinho”, comemorou a modelo ao 
exibir, orgulhosa, o registro do mo-
mento.

Antes, a artista pediu calma ao 
tempo ao constatar que o filho ca-
çula já estava usando o banheiro so-
zinho, sem precisar mais de fraldas. 
“Cadê meu bebê?”, brincou Andres-
sa. E explicou que Samuel é mais 
‘evoluído’ por ter um exemplo mui-

to próximo. “Eu tive um filho muito 
próximo do outro: o Gabriel tem 3 
anos, e ele tem 2. A diferença deles 
é de 1 ano e 1 mês. Então, tudo o 
que o Gabriel faz, ele copia. Por isso, 
acho ele muito adiantado. O irmão é 
o ídolo dele”, garantiu.

Depois de assumir saudades de 
ter um bebê em casa, após conviver 
de perto com o sobrinho recém-
nascido, Andressa Suita perguntou 
a Gabriel se ele gostaria de ter ou-
tro irmãozinho. “Não quero, não”, 
respondeu o primogênito da artista. 
“Então tá tudo certo. Era só isso o 
que eu precisava saber para desis-
tir”, divertiu-se Andressa. Já a mãe 
da modelo fez o número 3 com as 
mãos, indicando que a filha deveria 
sim aumentar a família.
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O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira da 
Sudene (Cimams) está apoiando 
o Movimento pela Vacinação dos 
Trabalhadores do SUAS, que sur-
giu em Montes Claros e solicita ao 
Governo que os profissionais que 
atuam em vários equipamentos 
públicos como os CRAS, CREAS, 
Centros Pop, Centros de Convi-
vência, entre outros, sejam vacina-
dos, por estarem na linha de fren-
te do atendimento a pessoas com 
vulnerabilidade social, atuando 
na defesa e garantia de direitos, 
como: acesso ao Cadastro Único, 
auxílio emergencial, Benefício de 
Prestação Continuada, benefícios 
eventuais, Programa Bolsa Famí-
lia, dentre outros benefícios.

O secretário executivo do Ci-
mams, Luiz Lôbo e a diretora do 

Departamento de Políticas Sociais 
do Cimams, Karla Eriely Magalhães 
se reuniram com os coordenado-
res do movimento, que no dia 15 
de maio, Dia do Assistente Social, 
pretendem fazer uma sensibili-
zação no Norte de Minas. Desde 
quando o movimento foi lançado 
vários municípios aderiram a essa 
reivindicação, como Jaíba e Padre 
Carvalho. A coordenadora do Mo-
vimento pela Vacinação dos Traba-
lhadores do SUAS, Cláudia Gisle-
ne Rocha Fonseca explica que a 
reunião virtual realizada na noite 
de quarta-feira teve duas conquis-
tas: o presidente do Conselho 
Municipal de Assistência Social 
de Montes Claros, pastor Josmar 
Xavier, anunciou que será emitida 
uma nota deliberativa propondo 
à Prefeitura de Montes Claros a 

vacinação dos trabalhadores do 
SUAS e ainda a adesão do Cimams 
na campanha, envolvendo os de-
mais municípios da região nessa 
agenda.

Infelizmente, os profissionais 
do SUAS não entraram na lista de 
prioridade da vacinação. “Parece 
que somos invisíveis” foi o desa-
bafo de uma das trabalhadoras da 
comissão, durante a reunião. 

Levamos o assunto ao governa-
dor Romeu Zema, aos secretários 
de Saúde e Desenvolvimento So-
cial e a todos parlamentares do 
Norte de Minas. Não se trata ape-
nas da luta pelo direito a vacina, 
mas pelo reconhecimento desta 
categoria de trabalhadores que é 
um dos pilares da sociedade e que 
pode entrar em colapso: “assim 
que a crise da saúde passar a As-

Cimams apoia movimento pela 
vacinação dos trabalhadores do SUAS

Microrregiões do Norte de Minas regridem 
para a onda vermelha do Minas Consciente

Novo lote de vacinas vai ampliar imunização 
de grupos prioritários
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A macrorregião de Saúde Norte 
vai regredir para a onda vermelha 
do Minas Consciente a partir de 
amanhã (8/5), plano criado pelo 
governo para retomada segura e 
gradual da economia. Com isso, 
11 das 14 macrorregiões mineiras 
seguem na fase vermelha, etapa 
que permite o funcionamento de 
todas as atividades econômicas 
desde que cumpram regras como 
maior distanciamento e limitação 
máxima de pessoas. 

A decisão foi tomada ontem 
(6/5) pelo Comitê Extraordiná-
rio Covid-19, grupo que se reú-
ne semanalmente para avaliar a 
situação da pandemia no estado 
e conta com integrantes da As-
sembleia Legislativa, do Tribunal 
de Justiça de Minas Gerais, do 
Ministério Público, da Associação 
Mineira dos Municípios e da De-
fensoria, entre outros órgãos.

As micro regiões de Brasília de Minas, de São Francisco e de Januária regressão a onda vermelha

O grupo também deliberou 
pela progressão para a onda ama-
rela das micros de Itabira e João 
Monlevade, na região Central, e 
das de Além Paraíba, Juiz de Fora/
Lima Duarte e Santos Dumont, na 
região Sudeste.

Já as micros de Araçuaí e Dia-
mantina/Serro, no Jequitinhonha, 

Patos de Minas/São Gotardo, na 
região Noroeste, Brasília de Mi-
nas/São Francisco/ Januária, na 
região Norte, e Muriaé e Ubá, 
na região Sudeste, que estão na 
onda amarela, voltarão para a 
fase vermelha do plano a partir 
de sábado após apresentarem 
piora nos índices da doença.

nÚmeroS
A incidência da Covid-19 no 

estado teve aumento de 11% 
nos últimos sete dias. Já a posi-
tividade, ou seja, o percentual de 
pessoas com sintomas que testam 
positivo para Covid-19, se man-
teve em 39%, mesmo índice da 
semana passada, indicando esta-

Pessoas com comorbidades, 
Forças de Segurança e de Salva-
mento, grávidas e mães que aca-
baram de dar à luz poderão con-
tar com o reforço do 18º lote 
de vacinas contra a Covid-19. 
A remessa chegou ontem (6/5) 
para dar continuidade à maior 
operação de vacinação da histó-
ria de Minas Gerais.

São 396.500 doses da Astra-
Zeneca que possibilitarão am-
pliar a imunização dos grupos 
prioritários neste momento.

O Programa Nacional de 
Imunizações (PNI), do Ministé-
rio da Saúde, orienta que a va-
cinação seja dividida em fases, 
a serem observadas da seguinte 
forma:

na fase i, vacinar propor-
cionalmente, de acordo com o 
quantitativo de doses disponi-
bilizado:

- Pessoas com Síndrome de 
Down, independentemente da 
idade (18 a 59 anos);

- Pessoas com doença renal 
crônica que realizam diálise in-
dependentemente da idade (18 
a 59 anos);

- Gestantes e puérperas com 
comorbidades, independente-
mente da idade (18 a 59 anos);

- Pessoas com comorbidades 
de 55 a 59 anos;

- Pessoas com Deficiência 
Permanente cadastradas no Pro-
grama de Benefício de Presta-
ção Continuada (BPC) de 55 a 
59 anos.

na fase ii, vacinar propor-
cionalmente, de acordo com o 
quantitativo de doses, segundo 
as faixas de idade:

- De 50 a 54 anos, 45 a 49 
anos, 40 a 44 anos, 30 a 39 anos 
e 18 a 29 anos;

- Pessoas com comorbidades;
- Pessoas com Deficiência 

Permanente cadastradas no 
BPC;

- Gestantes e puérperas inde-
pendentemente de condições 
pré-existentes.

Acompanhe o quantitativo 
de cada remessa

1ª remessa - 577.480 doses 
da CoronaVac em 18/1/2021

2ª remessa - 190.500 doses 
de AstraZeneca em 24/1/2021 

3ª remessa - 87.600 doses 
da CoronaVac em 25/1/2021

4ª remessa - 315.600 doses 
da CoronaVac em 7/2/2021 

5ª remessa - 220.000 doses 
da AstraZeneca e 137.400 doses 
da CoronaVac em 23/2/2021

6ª remessa - 285.200 doses 
da CoronaVac em 3/3/2021

7ª remessa - 303.600 doses 
da CoronaVac em 9/3/2021

bilidade da doença.  
A pressão por leitos no Esta-

do, por sua vez, diminuiu, pas-
sando de 179 pessoas na fila de 
espera, na última semana, para 
157 nesta semana.

As cidades com menos de 30 
mil habitantes apresentaram que-
da na incidência da Covid-19 pela 
terceira semana seguida. Agora, 
são 87 municípios com incidên-
cia abaixo de 50 casos para 100 
mil habitantes, podendo progre-
dir automaticamente de onda, 
independentemente da situação 
da região em que se encontram.

Vacinação
O secretário de Estado de Saú-

de, o médico Fábio Baccheretti, 
ressaltou a efetividade da vacina 
nos grupos que já receberam a 
segunda dose do imunizante, 
uma vez que os óbitos continuam 

em queda em pacientes acima de 
70 anos.

“Esperamos que estes resulta-
dos também se reflitam no grupo 
de pessoas entre 60 e 70 anos 
a partir da aplicação da segun-
da dose da vacina que acontece 
nos próximos dias. Atualmente o 
nosso maior ponto de atenção é 
em relação ao número de casos e 
óbitos que continuam com maior 
incidência nesta faixa de idade”, 
alertou o secretário.

Baccheretti ainda reforçou so-
bre a necessidade da manutenção 
de todos os cuidados para evitar 
a propagação da doença, como 
uso de máscara, distanciamento 
e higienização das mãos. “O vírus 
ainda está circulando de forma 
intensa no nosso Estado. Todos 
precisam se proteger e proteger 
o outro”, afirmou. (Agência Mi-
nas)

8ª remessa - 509.800 doses 
de CoronaVac em 17/3/2021

9ª remessa - 86.750 doses 
da AstraZeneca e 455.800 doses 
da CoronaVac em 20/3/2021 

10ª remessa - 116.600 doses 
de AstraZeneca e 359.000 doses 
de CoronaVac em 26/3/2021 

11ª remessa - 73.250 doses 
de AstraZeneca e 943.400 doses 
de CoronaVac em 1/4/2021 

12ª remessa - 257.750 da 
AstraZeneca e 220.400 da Coro-
navac, em 8/4/2021

13ª remessa - 426.000 da 
AstraZeneca e 275.200 da Coro-
naVac, em 16/4/2021

14ª remessa - 316.750 doses 
da AstraZeneca e 73.800 da Co-
ronaVac, em 23/4/2021

15ª remessa - 578.000 doses 
da AstraZeneca e 11.800 doses 

da Coronavac, em 29/4/2021
16ª remessa - 30.400 doses 

da Coronavac, em 1/5/2021 e 
676.250 doses da AstraZeneca, 
em 3/5/2021

17ª remessa - 50.310 doses 
da Pfizer, em 3/5/2021

18ª remessa - 396.500 doses 
da AstraZeneca, em 6/5/2021

Total: 7.974.960 doses 
(Agência Minas)

sistência Social será a maior pre-
ocupação dos Governos, estamos 

chamando a atenção para o agora, 
como prevenção de uma tragédia 

futura”, explica a coordenadora. 
(ARTHUR JUNIOR – Colaborador)

Décima oitava remessa tem 396.500 doses da AstraZeneca para reforçar a maior operação de 
vacinação da história de Minas Gerais



Montes Claros,sexta-feira 7.5.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br12 SOcial

fernanda e Wertman Vilela, felizes, pois sua filha, ANA LUI-
ZA, saiu vitoriosa em nove importantes vestibulares nas Universidades 
dos Estados Unidos. Ela optou por fazer na UNIVERSIDADE DA CALI-
FORNIA uma das melhores daquele país.  Aplausos e mais aplausos...

eSpecialiStaS alertam que grau de eficácia dos imunizantes dis-
poníveis é semelhante. E que a vacinação o mais rápido possível é o 
único caminho para conter a pandemia. Trocando em miúdos: a me-
lhor vacina é a que tiver disponível.

Segundo informeS, as pessoas que tomarem a segunda dose da 
vacina devem manter-se um pouco mais isoladas, pois os anticorpos só 
se proliferam apos 30 dias. Eu por exemplo, estou isolado já há algum 
tempo. Depois que completar o prazo, irei tomar a vacina da gripe. 
Temos que nos cuidar e neste pânico que estamos vivendo, tem gente 
que está precisando ir ao médico e não vai, com medo da Covid-19.

com média móvel em torno de 2.200 óbitos diários no Brasil, a 
doença ainda mata o dobro do que matava no auge da pandemia em 
2020. Cientistas pedem prolongamento de medidas de distanciamento 
e vacinação acelerada para conter a pandemia. ATENÇÃO MOÇADA no 
próximo final de semana.  

eStou Sendo informado, que uma das metas do prefeito 
Humberto Souto, nesta sua segunda gestão, é revitalizar inteiramente 
a famosa LAGOA DO INTERLAGOS e, quem sabe até mesmo construir a 
IGREJINHA projetada por OSCAR NIEMEYER, especialmente para Moc!

comida, minérios e dólares: O campo e a mineração continuam 
garantindo o Brasil contra o risco de crises cambiais gerando excelente 
acúmulo de divisas.

continua aqui em moc a vacinação cada vez mais rápida, pois 
de repente chegará  a idade das pessoas de 50 anos. Nos Estados Uni-
dos, já estão sendo vacinadas pessoas de todas as idades, inclusive 
crianças com 12 anos. Mas vamos chegar lá, se Deus quiser...

o miniStro da economia, Paulo Guedes, defendeu que o alto 
volume de desonerações e subsídios federais seja endereçado para a 
discussão da reforma tributária.

o duca goumert preparou cardápio especial para atender as 
mamães no próximo domingo. E, falando em restaurante, o famoso, 
KARANKAS, do Mercado Municipal, está fazendo sucesso no seu serviço 
delivery. Devido à pandemia, não estou indo ao Mercado, que era meu 
point todos os domingos. 

indicadoreS de desigualdade bateram recorde em 2020, segun-
do pesquisadores. Rico ganha 39 vezes o salário dos mais pobres em 
regiões metropolitanas.

TETE DE CASTRO, como sempre, é uma empresária a mil por hora 
em suas bem montadas lojas de cortinas, móveis e peças para decora-
ções e, por isso mesmo, teve a feliz ideia de homenagear as mamÃes 
arquitetas  com uma sessão de belas fotos, como esta da nossa 
querida arquiteta, sterPhanie PauLino, com sua princesinha, ma-
ria aLice. (Foto)

CONTINUANDO as homenagens as mamães, raiLda Peres ma-
chado mourÃo, sempre jovem e bonita. É outra mãezona de muita 
garra, sempre orientando seus filhos, Rodrigo, Renato e Fernanda.

VEJA HENRIQUETA DOS MARES GUIA, linda e elegantíssima 
como sempre, assoprando as velas e os parabéns de todos. ela era 
realmente uma mulher especial, muito culta. ela morou muito tem-
po em arraial d’ ajuda, lugar que ela adorava.

E NESTA HOMENAGEM a inesquecível henrique dos mares Guia, 
que foi uma mÃe super dedicada, e, que, junto com marcos, deixa-
ram  grandes ensinamentos aos seus filhos. Veja esta bela foto em 
que ela está cercada pelo carinho de todos os netos.

MAITHE COLARES é uma mamãe que merece todas as honras. e, 
muito feliz com o sucesso dos seus filhos, Andre e Victor, que são 
médicos, mas optaram pelo setor de construções e, estão, brilhan-
do com obras em todo país.

VeSpeiro

Pobre Brasil, passando por uma terrível crise econômica devido a PAN-
DEMIA e, ainda estamos vendo CORRUPTOS participando de uma CPI, com 
o intuito de desmoralizar o nosso presidente Bolsonaro. Estão mexendo 
com certeza, em um “VESPEIRO”, pois se as “abelhas” acordarem teremos 
até mesmo uma guerra civil e, se isso acontecer, seria um momento terrível 
para nosso país e quem pagaria é povo. Que país é este? Pelo que tudo indica 
é comandado pelos próprios ladrões do dinheiro público que foram liberta-
dos e querem voltar ao poder...

cadeia noS HackerS

Com 76 votos a favor e nenhum contrário, o Senado aprovou nesta 
quarta-feira (5), o substitutivo elaborado pela Câmara dos Deputados ao PL 
4.554/20, que amplia as penas por fraudes praticadas com o uso de dispo-
sitivos eletrônicos (celulares, computadores, tablets), conectados ou não à 
internet. O texto altera o Código Penal para agravar penas como invasão de 
dispositivo, furto qualificado e estelionato ocorridos em meio digital, conec-
tado ou não à internet.

moc-porto Seguro

Continuamos junto com o dinâmico gerente comercial da AZUL LINHAS 
AEREAS, Rodrigo Mendicino, na luta para que haja pelo menos dois vôos  da 
empresa saindo de Moc, às quintas e voltando no domingo. Como sabem, 
o aeroporto de Porto Seguro não recebe somente passageiros rumo aquela 
cidade, mas também,  para Arraial D’ Ajuda, Trancoso, Caraiva e de outras 
praias paradisíacas do sul da Bahia. Isso poderá acontecer em setembro. Va-
mos torcer, pois principalmente em ARRAIL D’ AJUDA, existem pelo menos 
uns 40 casais que possuem ali suas casas de praias.

o paÍS não pode parar

O presidente Jair Bolsonaro vetou integralmente o PL 639/21, aprovado 
pela Câmara dos Deputados no último dia 13 de abril, que estendia o prazo 
para entrega da declaração do IRPF - Imposto de Renda Pessoa Física de 2021 
de 31 de maio para 31 de julho. O veto poderá ser derrubado pelo Congres-
so Nacional. O presidente acatou recomendação da equipe econômica para 
não estender o prazo. E o Brasil pode parar se não arrecadar.

Selic

O Comitê de Política Monetária (Copom) do Banco Central elevou a taxa 
básica de juros (Selic) em 0,75 ponto percentual na última quarta-feira. Com 
a elevação, a Selic passa de 2,75% para 3,5% ao ano. Essa foi a segunda alta 
consecutiva do Banco Central de 0,75 ponto percentual. O Banco Central 
sinalizou que, em sua próxima reunião, deve ocorrer mais uma alta de 0,75 
ponto percentual, levando a Selic ao patamar de 4,25% ao ano.

VAP & VIP

DESTAQUE TAMBÉM para a mãezona, nicia rocha aLcantra, 
com suas filhas que são mamães, Roberta, Juliana, Andrea e sua ne-
tinha Lívia.

VEJA que beleza a entrada do “VICHE MARIA” na “FEIJOADA DO 
theo” que continua sendo cobrada por todos. mas, devido à pande-
mia, pelo visto, só será no próximo ano.

UMA MãE MARAVILHOSA- hoje vou relembrar a espetacular festa, 
que marcou os 80 anos da minha querida amiga, henriqueta dos 
mares Guia, que durante bom tempo residiu aqui moc, com marcos 
e os filhos. Henriqueta festejou este aniversário em junho de 2019 e, 
infelizmente, partiu para os braços do senhor em abril do ano pas-
sado. Parece até que ela estava se despedindo para encontrar com 
seu amado, marcos dos mares Guia. e neste mês em homenagem as 
mamÃes e não poderia nunca de me esquecer dela, e a grandiosa 
festa que foi organizada pelos seus filhos, Pat, Cris, Fred com Lucia-
na, Fabiana, e Juliana.


